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O Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) 
divulgou na manhã desta terça-feira (3) que o Produto 
Interno Bruto (PIB), soma de toda a riqueza produzida 
no país, teve crescimento de 1,4% no segundo trimestre 
deste ano em comparação ao primeiro trimestre.

A Santa Casa Montes Claros reali-
zou no último fim de semana, a 3ª edi-
ção dos Jogos de Integração do hospi-
tal. Durante os três dias de evento, os 
colaboradores deram um verdadeiro 
show de espírito esportivo, garra e tra-
balho em equipe.

PIB cresce 1,4% no 
segundo trimestre e fica 
acima do esperado

Hospital Aroldo Tourinho implementa 
serviço de odontologia hospitalar

Santa Casa realiza III Jogos de Integração 
2024

AMAMS realiza reunião para 
debater a seca no Norte de Minas

DIVULGAÇÃO

MPMG denuncia seis 
pessoas em Manga para 
combater o tráfico de 
drogas

Corpo de Bombeiros 
apaga fogo às margens 
da LMG-651, entre 
Bocaiuva e Guaraciama

POLÍTICA 3

REGIONAL 9

Os mandados de busca e apreensão 
cumpridos no dia da operação foram 
autorizados pelo Juízo da comarca, 
a pedido da Promotora de Justiça de 
Manga

O maior salão de negócios da moda 
na América Latina, chega em sua 32ª 
edição com o tema “Reflexos da Moda: 
Revelando Horizontes” e muitas novi-
dades

Vem aí: o Minas Trend 
está de volta em uma 
nova casa

O Hospital Aroldo Tourinho passou a oferecer em seus serviços multidisciplinares a odontologia hospitalar, dedicada 
especialmente ao cuidado bucal de pacientes internados, em condições de saúde que dificultam o acesso ou a realização de 
tratamentos odontológicos tradicionais.
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Montes Claros e região 
recebem R$ 9,7 milhões 
para combate a doenças 
emergenciais

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS) realizou na manhã desta terça-feira (03/09), uma reu-
nião para debater a situação de seca no Norte de Minas, quando o 
gerente regional da Emater, José Arcanjo Marques, apresentou o 
relatório agroclimatológico que aponta 300 rios e córregos secos 
na região, além de 21 mil pessoas nos 86 municípios com abaste-
cimento de água comprometido. 

POLÍTICA 3
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Defender a indústria nacional é defender o 
Brasil do futuro

A Justiça nas Redes: a intimação do Supremo 
Tribunal Federal  a Elon Musk via X

A importância da inserção da Podologia no 
SUS para combater amputações e melhorar a 
qualidade de vida da população

2 OpiniãO
GREGÓRIO JOSÉ

JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

SUZANA CREMASCO
DOUTORA EM DIREITO PELA UFMG

PROFESSOR ARMANDO BEGA
ENFERMEIRO

A indústria brasileira atraves-
sa um dos períodos mais difíceis 
de sua história, não por falta de 
talento, capacidade ou inovação, 
mas por conta de uma invasão 
silenciosa que corrói sua estru-
tura e sufoca sua capacidade de 
competir. A crescente importação 
de produtos, muitas vezes intro-
duzidos no mercado nacional por 
vias obscuras e até clandestinas, 
representa uma ameaça direta ao 
desenvolvimento e à sobrevivên-
cia de nosso parque industrial.

Esses produtos, que chegam 

aos nossos portos e fronteiras a 
preços irrisórios, muitas vezes 
mais baixos do que o próprio cus-
to da matéria-prima utilizada pe-
los fabricantes brasileiros, criam 
uma concorrência desleal que 
dilacera as bases da nossa eco-
nomia. Como competir com um 
preço que não respeita o valor do 
trabalho, da pesquisa, do desen-
volvimento e do investimento na-
cional? Como sustentar a indústria 
local, que paga seus tributos, res-
peita as leis trabalhistas e investe 
no futuro de seus trabalhadores, 

quando o mercado é invadido por 
produtos de qualidade duvidosa, 
mas com preços impossíveis de 
igualar?

É preciso entender que defen-
der a indústria nacional não é um 
ato de protecionismo cego, mas 
sim uma questão de soberania e 
de sobrevivência. A indústria não 
é apenas um conjunto de fábricas 
e máquinas, mas a espinha dorsal 
de um país. É ela que gera empre-
gos, promove inovação, impulsio-
na o desenvolvimento tecnológico 
e cria condições para que o Brasil 

possa se firmar como uma nação 
autossuficiente e competitiva no 
cenário global. Permitir que a 
indústria nacional sucumba fren-
te a uma avalanche de produtos 
importados, muitos deles produ-
zidos sob condições que aqui se-
riam inadmissíveis, é comprome-
ter o futuro do país.

Os empresários brasileiros, 
aqueles que ainda acreditam no 
potencial do Brasil e lutam dia-
riamente para manter suas por-
tas abertas, pedem socorro. Eles 
não querem favores, mas exigem 

justiça. Precisamos de políticas 
públicas que protejam nosso mer-
cado interno, que incentivem a 
produção local e que combatam 
com rigor a entrada de produtos 
de origem duvidosa. A indústria 
nacional precisa ser fortalecida, 
incentivada e defendida, pois ela é 
o motor que pode nos conduzir a 
um futuro de prosperidade.

Não podemos continuar assis-
tindo, passivos, à destruição de um 
dos pilares de nossa economia. Se 
não defendermos a indústria brasi-
leira, quem o fará? Se não nos posi-

cionarmos com firmeza contra a in-
vasão desenfreada de produtos que 
não respeitam nossas leis e valores, 
o que restará de nossa capacidade 
de produzir e inovar?

Defender a indústria nacional 
é defender o futuro do Brasil, é 
garantir que as próximas gerações 
tenham a oportunidade de tra-
balhar, de criar, de prosperar em 
seu próprio país. É hora de agir, 
de exigir que nossos governantes 
tomem as rédeas dessa situação e 
coloquem o interesse nacional aci-
ma de tudo.

Em um movimento inédito e 
emblemático, o Supremo Tribunal 
Federal intimou, ontem, a plata-
forma X, conhecida anteriormen-
te como Twitter, e seu proprietá-
rio, o multiempresário Elon Musk, 
utilizando-se de uma publicação 

na própria rede social, onde am-
bos foram marcados. Esse evento 
aponta não apenas uma evolução 
na forma como a justiça interage 
com as plataformas digitais, mas 
também uma reflexão necessária 
sobre o papel e a responsabili-

dade dessas empresas (e de seus 
gestores) no cenário global.

A utilização de uma rede social 
para intimação judicial levanta 
uma série de questões. Por um 
lado, demonstra a adaptabilidade 
da justiça brasileira ao contexto 

Com mais de 30 anos de dedi-
cação à podologia, posso afirmar 
que a inclusão dessa especialidade 
no Sistema Único de Saúde (SUS) 
não é apenas uma necessidade, 
mas uma urgência. A cada hora, 
duas amputações são realizadas 
no Brasil, muitas delas em decor-
rência do diabetes, uma doença 
que pode afetar severamente os 
pés, mas que também pode ser 
amplamente prevenida e tratada 
por podólogos qualificados. Che-
gou a hora de pararmos de negli-
genciar um problema de saúde tão 
grande. 

Fui pioneiro na implantação do 
curso superior de podologia no 
Brasil e, ao longo da minha carrei-
ra, presenciei o impacto devasta-
dor que a falta de tratamentos es-
pecializados pode ter na vida dos 
pacientes. Especialmente entre a 
população idosa e diabética, os 
cuidados podológicos são essen-
ciais para prevenir complicações 
graves, como úlceras e amputa-

ções, que não apenas comprome-
tem a saúde física, mas também a 
autonomia e a qualidade de vida 
dessas pessoas. 

Em um país onde o número 
de diabéticos continua a crescer 
exponencialmente, a podologia 
se torna uma ferramenta vital no 
cuidado preventivo. Recentemen-
te o IBGE divulgou os resultados 
do Censo 2022, afirmando que 
a população brasileira totaliza 
203.080.756 de pessoas, e isso 
significa que ao menos 20 milhões 
de pessoas diabéticas residem em 
nosso país, visto que o último 
Vigitel, levantamento em amos-
tra representativa da população 
brasileira feito pelo Ministério da 
Saúde, apontou que, a frequência 
do diagnóstico autodeclarado de 
diabetes foi de 10,2%.

Em São Paulo, os índices tam-
bém são preocupantes. Em junho 
deste ano, o site oficial da capital 
revelou dados da Secretaria Muni-
cipal de Saúde que constatam que 

1,1 milhão de cidadãos paulista-
nos com diabetes mellitus foram 
acompanhados nos últimos qua-
tro anos nas 471 Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) da cidade.

O diabetes afeta os pés devi-
do à neuropatia diabética e à má 
circulação. A neuropatia diabética 
danifica os nervos, levando à per-
da de sensibilidade nos pés, o que 
dificulta a percepção de ferimen-
tos. Já a má circulação, causada 
pelo estreitamento das artérias, 
reduz o fluxo sanguíneo para os 
pés, dificultando a cicatrização 
de feridas e aumentando o risco 
de infecções graves. Esses fatores 
tornam os pés de pessoas com dia-
betes mais suscetíveis a complica-
ções sérias, como úlceras e ampu-
tações, destacando a importância 
do cuidado preventivo e regular 
por equipe especializada.

Ao integrar a podologia no 
SUS, podemos tratar essas pessoas 
de forma adequada, além de re-
duzir drasticamente o número de 

amputações e diminuir também as 
internações hospitalares e os cus-
tos associados ao tratamento de 
complicações avançadas.

Mais do que tratar unhas e fe-
ridas, a podologia tem o potencial 
de transformar vidas. Com cuida-
dos regulares, podemos devolver 
a mobilidade, a independência e, 
sobretudo, o bem-estar àqueles 
que mais precisam. A podologia 
no SUS é um passo crucial para 
um sistema de saúde mais inclusi-
vo e eficaz, que cuida não apenas 
da doença, mas do ser humano 
em sua totalidade.

Minha visão para a saúde pú-
blica de São Paulo vai além da 
podologia, pois também sou for-
mado em enfermagem. Acredito 
que a ampliação do sistema de 
saúde unido à integração de novas 
práticas, como a podologia, são a 
chave para garantir uma saúde de 
qualidade à população. A preven-
ção sempre foi e continua sendo o 
melhor remédio. 

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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digital, reconhecendo a realidade 
de um mundo onde as platafor-
mas sociais são veículos primários 
de comunicação. Por outro lado, 
suscita debates sobre os limites 
da jurisdição e o respeito às ga-
rantias processuais.

A decisão do STF pode ser vis-
ta como um recado claro sobre a 
seriedade com que o Brasil encara 
as responsabilidades das big techs 
no país. Ao intimar Elon Musk e 
o X de forma pública e direta, a 
Corte reforça que a legislação bra-
sileira não pode ser ignorada ou 
desrespeitada por atores globais, 
independentemente de seu poder 
econômico ou influência.

Essa abordagem também colo-
ca em evidência o papel das redes 
sociais na disseminação de infor-
mações e no impacto que isso tem 
sobre a democracia. Plataformas 
como o X, sob a liderança de Elon 
Musk, têm adotado uma postura 
que prioriza a liberdade de expres-
são, frequentemente em detrimen-
to da moderação de conteúdo. Essa 
visão, ainda que válida em termos 
de princípios, precisa ser equilibra-
da com a responsabilidade de evitar 
a propagação de desinformação e 
discurso de ódio.

No entanto, além do impacto 
sobre as grandes empresas, essa 
intimação pública via X abre novos 

horizontes para a comunicação em 
processos judiciais que envolvem 
o cidadão comum. À medida que 
a sociedade se torna cada vez mais 
conectada, o uso de plataformas 
digitais para comunicações oficiais 
pode se tornar mais frequente, tra-
zendo à tona questões como a aces-
sibilidade digital, a validade jurídica 
dessas comunicações e a garantia 
de que os direitos do cidadão sejam 
plenamente respeitados.

A possibilidade de utilizar redes 
sociais como meio de comunicação 
judicial pode facilitar a celeridade 
processual e tornar o sistema de 
justiça mais acessível, especialmen-
te em casos onde o réu ou parte 
interessada é de difícil localização. 
No entanto, isso também impõe de-
safios significativos, como assegurar 
que o cidadão comum não só tenha 
segurança no tocante a comunica-
ção – e não se veja vítima de gol-
pes – mas igualmente tenha pleno 
conhecimento e entendimento 
das intimações recebidas por esses 
meios, garantindo que a justiça seja 
eficaz sem sacrificar direitos funda-
mentais.

A intimação via X pode parecer, 
à primeira vista, um gesto simbóli-
co. No entanto, ela carrega consigo 
uma mensagem poderosa: a justiça, 
mesmo diante da evolução tecno-
lógica e da transformação digital, 

mantém-se firme em sua função de 
zelar pelo cumprimento das leis. É 
um lembrete de que as regras do 
jogo não são definidas exclusiva-
mente pelas empresas de tecnolo-
gia, mas também pelos princípios 
democráticos que sustentam o Esta-
do de Direito.

Além disso, essa ação do STF 
abre precedentes interessantes 
para o futuro das relações entre o 
judiciário e as plataformas digitais. 
Até que ponto essas empresas, que 
operam em escala global, podem 
ser responsabilizadas de maneira 
local? Como equilibrar a liberdade 
de expressão com a necessidade de 
proteger os direitos dos cidadãos e 
a ordem pública? São questões que 
continuarão a desafiar a sociedade 
e os sistemas legais em todo o mun-
do.

Sob qualquer aspecto, fato é 
que se está diante de um gesto que 
representa um marco na jurispru-
dência brasileira e no diálogo en-
tre a justiça e as novas tecnologias. 
Ao mesmo tempo, serve como um 
alerta para que as big techs não se 
vejam como entidades acima da 
lei, mas como atores responsáveis 
em um ecossistema global cada vez 
mais interconectado, e aponta para 
um futuro onde a comunicação ju-
dicial pode estar ao alcance de to-
dos, em qualquer lugar.



Montes Claros, quarta-feira, 4.9.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 3pOlítica

ED
ÉS

IO
 F

ER
RE

IR
A/

D
M

/D
.A

 P
RE

SS

AMAMS realiza reunião para debater 
a seca no Norte de Minas

PIB cresce 1,4% no segundo trimestre 
e fica acima do esperado

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (AMAMS) 
realizou na manhã desta terça-fei-
ra (03/09), uma reunião para deba-
ter a situação de seca no Norte de 
Minas, quando o gerente regional 
da Emater, José Arcanjo Marques, 
apresentou o relatório agroclima-
tológico que aponta 300 rios e 
córregos secos na região, além de 
21 mil pessoas nos 86 municípios 
com abastecimento de água com-
prometido. O relatório serviu de 
embasamento para a Amams soli-
citar a intensificação da Operação 
Pipa junto ao governo estadual e 
cestas básicas junto ao Ministério 
do Desenvolvimento Social, como 
também a renegociação das dívi-
das rurais.

O secretário-executivo da 
Amams, Fellipe Leal, abriu a reu-
nião destacando que o Norte de 
Minas saiu de uma seca rigorosa 
em 2023, que foi a maior dos últi-
mos 30 anos e em 2024 o cenário 
persiste. Ele lembrou que o pre-
sidente da Amams e prefeito de 
Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá, o Nilsinho, foi acionado por 
vários prefeitos preocupados com 
o agravamento da seca, que deve 
piorar, pois já são 200 dias sem 
chuvas, situação que deixou o ho-
mem do campo descapitalizado. 

Fellipe Leal pontuou que os ban-
cos prorrogaram as dívidas, mas 
sem renegociar com os produto-
res rurais melhores condições.

No relatório da Emater foi 
mostrado que neste ano, os índi-
ces pluviométricos apontam 605 
milímetros na microrregião de 
Montes Claros. Nas microrregiões 
da Serra Geral e Alto Rio Pardo o 
quadro é mais grave. O relatório 
aponta 150 dias seguidos sem chu-
vas e com perspectivas de chuvas 
somente em novembro. A pecuá-
ria apresenta o emagrecimento do 
rebanho e com um alento, há por 
enquanto, baixa mortalidade dos 
animais.

O relatório apresenta ainda um 
desconforto térmico no Norte de 
Minas, com onda de calor, inten-
sificação da radiação solar, vento 
seco e baixa umidade relativa do 
ar. O tenente Franklim Xavier, do 
7º Batalhão dos bombeiros apre-
sentou relatório de que neste ano, 
já ocorreram aproximadamente 
600 focos de incêndio no Norte de 
Minas, com previsão de chegar a 
1.000 focos. A corporação montou 
um esquema especial na região de 
Januária.

O professor Flávio Pimenta de 
Figueiredo, especialista em recur-
sos hídricos, do Instituto de Ciên-

O Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) divulgou 
na manhã desta terça-feira (3) que 
o Produto Interno Bruto (PIB), 
soma de toda a riqueza produzida 
no país, teve crescimento de 1,4% 
no segundo trimestre deste ano em 
comparação ao primeiro trimestre.

Na comparação com o segundo 
trimestre de 2023, o crescimento 
foi de 3,3%. O destaque da econo-
mia entre abril, maio e junho deste 
ano ficou com o desempenho da 
indústria, com alta de 1,8% no se-
gundo trimestre em relação ao pri-
meiro, seguida pelo setor de ser-
viços, cujo crescimento foi de 1%.

A agropecuária recuou 2,3% na 

comparação entre o segundo e o 
primeiro trimestre de 2024 e 2,9% 
em relação ao mesmo período de 
2023. Com o resultado de hoje, o 
PIB totaliza R$ 2,9 trilhões neste 
ano, sendo R$ 2,5 trilhões referen-
tes ao Valor Adicionado a preços 
básicos e R$ 387,6 bilhões aos im-
postos sobre produtos. A taxa de 
investimento no segundo trimes-
tre, indicador que sinaliza o bom 
desempenho da economia, foi 
equivalente a 16,8% do PIB, acima 
dos 16,4% verificados no segundo 
trimestre de 2023.

O desempenho da indústria foi 
atribuído aos setores de eletricida-
de e gás, água, esgoto, atividade 

de gestão de resíduos, com alta 
de 4,2%, seguida pela construção, 
3,5%, e das indústrias de transfor-
mação, com alta de 1,8%. As indús-
trias extrativas recuaram 4,4% no 
segundo trimestre em relação ao 
primeiro.

No setor de serviços, as ativida-
des financeiras, de seguros e ser-
viços relacionados cresceram 2%; 
informática e comunicação 1,7%; 
comércio 1,4%, transporte, arma-
zenagem e correio, 1,3%; adminis-
tração, defesa, saúde e educação 
públicas e seguridade social, 1%; 
atividades imobiliárias, 0,9% e, por 
fim, demais atividades do comér-
cio, 0,8%.

Riqueza produzida no país soma R$ 2,9 trilhões

Relatório mostra 300 rios e córregos secos, 21 mil pessoas estão com abastecimento de 
água comprometido

SERVIÇOS

No setor externo, o IBGE apu-
rou que as exportações de bens e 
serviços subiram 1,4% no segundo 
trimestre deste ano em relação ao 
primeiro, ao passo que as importa-
ções de bens e serviços cresceram 
7,6% em relação ao primeiro tri-
mestre deste ano.

A comparação com o segundo 
trimestre de 2024 com o segundo 
trimestre de 2023 apontou que as 
iniciativas da Nova Indústria Brasil 
estão dando o resultado esperado 
pelo governo. A alta foi de 3,9%, 
com destaque para os setores ele-
tricidade e gás, água, esgoto e ati-
vidades de gestão de resíduos, que 
cresceu nesse período 8,5%. Esse 
resultado foi decorrente do au-
mento do consumo de energia em 
todas as classes, principalmente a 
residencial.

A indústria da construção cres-
ceu 4,4% por causa do aumento 
do consumo de insumos típicos 
- areia, cimento e ferro. As indús-
trias de transformação, por sua 
vez, estão recuperando a força e 
tiveram a segunda alta consecuti-
va, de 3,6%, após terem recuado 
em todos os trimestres de 2023. 
Esse resultado positivo foi atribu-
ído às altas verificadas na indús-
tria alimentícia; equipamentos de 
transporte, em máquinas e apare-
lhos elétricos e na indústria mo-
veleira. As indústrias extrativas, na 
comparação do segundo trimestre 
deste ano com o mesmo período 
de 2023, cresceram 1%, com des-
taque para o aumento da extração 
de petróleo e gás.

No setor de serviços, entre o se-
gundo trimestre deste ano com o 
segundo de 2023, o avanço foi de 
3,5%, com resultados positivos em 
todos os setores: informação e co-
municação, com alta de 6,1%; ou-
tras atividades de serviços, 4,5%; 
atividades financeiras, seguros e 
serviços de relacionamento, 4%; 
comércio, 4%; atividades imobili-
árias, 3,7%; administração, defesa, 
saúde, educação públicas e segu-
ridade social, 1,9 e transporte, ar-
mazenagem e correio, 0,7%.

A Formação Bruta de Capi-
tal Fixo (FBCF), indicador que é 
um antecedente para resultados 
futuros do PIB, cresceu 5,7% no 
segundo trimestre deste ano, e a 
alta é justificada pelo crescimento 
da produção doméstica e importa-
ção de bens de capital (máquinas 
e equipamentos para as linhas de 
produção), incluindo, também, 
os bons desempenhos verificados 
seja na construção, seja no desen-
volvimento de sistemas de infor-
mática.

Recuperação

Felipe Queiroz, economista-
-chefe da Associação Paulista de 
Supermercados (Apas), comemo-
rou o resultado e disse que os nú-
meros superaram as expectativas 
do mercado. “A economia brasi-
leira teve um crescimento puxado 
especialmente pela ótica da oferta, 
pela indústria, que tem apresenta-
do recuperação bastante significa-
tiva e robusta, especialmente com 
o câmbio que gera uma certa pro-
teção à nossa indústria local frente 

a alguns competidores internacio-
nais e também o setor de serviços” 
disse.

Segundo ele, esse bom desem-
penho engloba o comércio, que 
também cresceu no segundo tri-
mestre. “Além disso, a nossa taxa 
de Formação Bruta de Capital Fixo 
em alta é resultado dos investi-
mentos, que estão crescendo e 
sendo retomados ainda que gradu-
almente”, destacou. O economista 
ponderou, no entanto, que a aten-
ção continua sobre o nível da taxa 
de juros, em que as expectativas 
sugerem uma alta da Taxa Selic, o 
que implica a redução da atividade 
econômica especialmente para o 
último trimestre do ano.

Para Carlos Lopes, economista 
do banco BV, o resultado do PIB 
no segundo trimestre, de 1,4%, foi 
surpreendente porque esperava-se 
um percentual de crescimento de 
0,9%. Esse desempenho teve forte 
contribuição da demanda domés-
tica.

“Do lado dado da indústria e 
serviços, o resultado foi muito 
positivo, compensando o recuo na 
atividade da agropecuária, que foi 
sazonal. Quando olhamos para o 
lado da demanda, o desempenho 
foi favorável pelo consumo das 
famílias, do investimento e das 
compras governamentais e esses 
indicadores são relevantes para 
os próximos meses, a despeito de 
uma expectativa de alta dos juros. 
O crescimento da mão de obra 
com carteira assinada sustenta o 
aumento do consumo por conta 
da poupança gerada pelo traba-
lho”, afirmou. 

cias Agrárias da UFMG, relatou 
um sério drama causado pela seca 
nas veredas do Norte de Minas e 

que em parceria com o Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) 
será possível construir barragens 

subterrâneas para socorrer as ve-
redas. O secretário executivo da 
AMAMS, Fellipe Leal, reforçou 

o pedido para que este projeto 
atenda as veredas dos municípios 
da área mineira da Sudene.
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Fecomércio MG aponta um cenário 
crescente para o e-commerce mineiro

Minas Gerais completa troca gratuita de 
parabólicas por antenas digitais em todos 
os municípios

MEC realiza Seminário Internacional: 
Autismo e Educação Inclusiva com apoio 
e participação do Autistas Brasil

O e-commerce em Minas Gerais 
demonstra um crescimento contí-
nuo, impulsionado pela crescente 
digitalização dos consumidores 
e pela necessidade das empresas 
de se adaptarem ao novo cenário. 
É o que revela uma pesquisa rea-

lizada pelo Núcleo de Inteligência 
& Pesquisa da Fecomércio MG, em 
todas as regiões do estado minei-
ro: Triângulo; Noroeste de Minas; 
Norte de Minas; Zona da Mata; Alto 
Paranaíba; Centro Oeste de Minas; 
Rio Doce; Sul de Minas; Central; 

Jequitinhonha e Mucuri.
Segundo pesquisa da Feco-

mércio MG, mais da metade das 
empresas mineiras, (62,5%), já 
possuem presença online, e desse 
total, (45,4%), quase metade tam-
bém realiza vendas pela internet. 

Atualmente, para 56,3% das em-
presas a demanda do consumidor 
é o principal fator para a atuação 
com vendas on-line. A maioria das 
empresas mineiras com presença 
online (63,0%) já trabalham com 
e-commerce há pelo menos 3 anos. 
Das empresas pesquisadas que não 
possuem presença online (37,5%), 
8,3% pretendem iniciar as vendas 
virtuais nos próximos 12 meses.

Apesar dos avanços, alguns de-
safios se destacam neste processo 
de expansão das vendas on-line do 
comércio mineiro. A falta de mão de 
obra especializada (18,5%) e gestão 
de estoque (13,4%) foram aponta-
dos como os principais obstáculos 
enfrentados pelos empresários.

Entre as empresas que vendem 
pela internet, o WhatsApp Business 
se consolidou como a principal fer-
ramenta para vendas online, com 
32,7% das empresas utilizando-o 
para fechar negócios e receber paga-
mentos. No entanto, o uso das redes 
sociais também é expressivo, com o 
Instagram se destacando como a 
plataforma mais utilizada entre as 
empresas que realizam vendas pelas 
redes sociais (100,0%), seguida do 
Facebook (41,0%) e do Messenger 
(3,3%).

A pesquisa revelou que das em-
presas com presença on-line, 21,8% 
vendem por marketplace, o que re-
presenta um aumento de 6,1% entre 
2023 e 2024. Destas, 50,0% estão no 
Mercado Livre, seguido pelo Ifood e 
Magazine Luiza (ambos com 15,4%). 
Apenas 37,0% das empresas pos-
suem site próprio, sendo que 77,3% 
destas vendem por meio desta pla-
taforma.

Considerando todas as plata-
formas de pagamento, 18,5% das 
empresas observam que o volume 
de vendas on-line corresponde até 
10,0% do total de suas vendas e, 
para 16,0%, o volume de vendas on-
-line varia de 10% a 20%. De acordo 
com a pesquisa, o meio de pagamen-
to mais aceito entre as empresas nas 
suas vendas online é o PIX (91,6%), 
superando cartão de crédito (79%) e 
débito (70,6%).

Gabriela Martins, economista da 
Fecomércio MG, ressalta que o uso 
do PIX se destaca principalmente 
pela agilidade do uso desta mo-
dalidade. “Hoje o uso do PIX vem 
sendo cada vez mais disseminado 
por todo o comércio e, nas vendas 
online, este comportamento não é 
diferente. Além de toda a seguran-
ça, o pagamento é processado de 

maneira rápida. Acrescido a isso, 
muitas empresas oferecem descon-
tos nos pagamentos feitos nesta 
modalidade, sendo este um grande 
diferencial para o consumidor”, ex-
plica Martins.

A pesquisa mostrou também 
que a maioria das empresas que 
possuem loja física e que vendem 
online (66,4%) oferecem serviços 
como retirada de produtos na loja 
e troca de produtos adquiridos pela 
internet. De acordo com Martins, 
esta integração entre as lojas físicas 
e as plataformas online é fundamen-
tal para oferecer uma experiência de 
compra mais completa ao cliente.

“Graças aos avanços da inter-
net e as estratégias de logística, o 
e-commerce tem ganhado cada vez 
mais protagonismo no cotidiano 
do varejo. Apesar dos desafios en-
frentados, as empresas do comércio 
varejista de Minas Gerais vêm, ano 
a ano, aumentado sua participação 
nos meios digitais. O consumidor, 
por sua vez, vem demandando cada 
vez mais deste tipo de atuação por 
parte dos empresários, utilizando 
a internet não apenas para as com-
pras, mas também para a pesquisa 
de preços, qualidade e tendências”, 
conclui Martins.

Minas Gerais marca um avanço 
significativo com a conclusão da 
troca gratuita de parabólicas anti-
gas por antenas digitais em todos 
os seus 853 municípios. A nova 
fase do programa Siga Antenado 
foi lançada em 154 cidades adi-
cionais, beneficiando aproximada-
mente 81,4 mil famílias inscritas 
em programas sociais.

Com a expansão, o progra-
ma já alcança um total de cerca 
de 314 mil famílias no estado. A 
substituição é crucial, pois as pa-
rabólicas tradicionais cessarão seu 
funcionamento em breve. Aqueles 
que não realizarem a troca não 

conseguirão mais assistir à TV. 
Além disso, o uso das parabólicas 
antigas pode gerar interferência 
no sinal com a introdução da tec-
nologia 5G, provocando chuviscos 
e interrupções na imagem.

A troca é destinada a famílias 
cadastradas em programas sociais 
do Governo Federal (CadÚnico) 
que possuem uma parabólica 
tradicional em funcionamento. 
Quem usa outros meios de trans-
missão, como antenas digitais es-
pinha de peixe ou TV por assina-
tura, está isento da troca, mesmo 
que esteja inscrito em programas 
sociais.

Leandro Guerra, CEO da Siga 
Antenado, enfatiza que o projeto 
já beneficiou mais de 3,5 milhões 
de famílias em todo o país. “A 
nova antena digital não só melho-
ra a qualidade de imagem e som, 
como também oferece programa-
ção regional e continuará sendo 
gratuita. É fundamental que os 
interessados verifiquem sua elegi-
bilidade para garantir o kit gratui-
to”, destaca Guerra.

Para conferir se têm direito ao 
kit, os beneficiários devem conta-
tar o número 0800 729 2404 ou 
acessar o site sigaantenado.com.
br com o CPF ou o NIS em mãos.

A Autistas Brasil – Associação 
Nacional Para Inclusão das Pessoas 
Autistas, em parceria com o Projeto 
de Neurodiversidade de Stanford, 
fará parte da mesa de palestrantes 
do Seminário Internacional: Autis-
mo e Educação Inclusiva, que será 
realizado de 10 a 12 de setembro, 
em Brasília.

O evento, realizado pelo Mi-
nistério da Educação (MEC), com 
apoio da Autistas Brasil, tem como 
objetivo compartilhar estudos que 
evidenciam a eficácia dos modelos 
educacionais inclusivos para estu-
dantes autistas, em consonância 

com a Política Nacional da Educação 
Especial na Perspectiva Inclusiva, 
com a Convenção Internacional so-
bre os Direitos das Pessoas com De-
ficiência, promulgada pelo Decreto 
6.949/2009 e com a Lei Brasileira de 
Inclusão da Pessoa com Deficiência, 
Lei nº 13.146/2015.

O seminário contará com a 
presença de autoridades, pesqui-
sadores, profissionais da educação, 
estudantes, gestores, movimentos 
sociais, famílias, e especialistas dos 
Estados Unidos, Alemanha, Argen-
tina e brasileiros, que colaborarão 
para a construção e consolidação de 

soluções educativas inclusivas, que 
assegurem acesso, permanência, 
aprendizagem e plena participação 
dos estudantes autistas nas escolas 
comuns.

Dentre os palestrantes, estarão 
o Presidente da Autistas Brasil, Gui-
lherme de Almeida e o professor 
Lawrence Fung, presidente do Pro-
jeto de Neurodiversidade da Uni-
versidade de Stanford. Guilherme, 
que também é autista, é professor e 
pesquisador da Unicamp e o único 
membro brasileiro do projeto-irmão 
que é realizado na universidade nor-
te-americana.

Dr. Lawrence Fung é professor 
associado de Psiquiatria e Ciências 
Comportamentais na Universida-
de de Stanford e lidera pesquisas 
avançadas no campo do autismo e 
neurodiversidade, explorando as 
bases neurais das funções cognitivas 
e sociocomunicativas por meio de 
neuroimagem e tecnologias bioa-
nalíticas. Dr. Fung desenvolve inter-
venções inovadoras que maximizam 
o potencial e a produtividade de in-
divíduos neurodiversos, aplicando 
sua pesquisa em ambientes clínicos, 
educacionais e de trabalho.

“Este é o mais importante evento 

já realizado pelo Governo Federal 
no sentido de atender às demandas 
das pessoas autistas e das famílias e 
uma excelente oportunidade para 
pensarmos juntos na pauta da inclu-
são na escola regular. A presença do 
nosso parceiro Dr. Lawrence Fung, 
vem apresentar nosso trabalho 
conjunto com esse projeto-irmão, 
que atua  em permanente troca de 
inovações e conhecimento, compar-
tilhando do modelo de desenvolvi-
mento de políticas públicas e uma 
abordagem de pesquisa participa-
tiva baseada na comunidade” – diz 
Guilherme de Almeida.

O evento será presencial com 
transmissão pelo canal no YouTube 
do Ministério da Educação (MEC).

450 VAGAS

Público (autistas e não autistas): 
educadores, estudantes, professo-
res, gestores escolares pesquisado-
res, personalidades, movimentos 
sociais

Para ver a programação, acesse o 
link abaixo:

https://www.gov.br/mec/pt-br/
assuntos/eventos/seminario-interna-
cional-autismo-educacao-inclusiva
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Montes Claros e região recebem 
R$ 9,7 milhões para combate a doenças 
emergenciais

Minas Gerais cresce 370% em área destinada 
à silvicultura em 38 anos e lidera ranking 
nacional

Meio Ambiente acompanha desenvolvimento 
do Programa Jovens Mineiros Sustentáveis em 
municípios participantes

cidade

Foram realizadas visitas em Betim, Sete Lagoas, Frei Gaspar e Ouro Verde de Minas

Em outubro deste ano, a Se-
cretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) começará a 
repassar mais de R$ 4,8 milhões a 
86 municípios do Norte de Minas, 
com o objetivo de intensificar ações 
de vigilância, prevenção e controle 
de arboviroses (como dengue, chi-
kungunya e zika) e outras doenças 
respiratórias. Esse valor representa 
a primeira parcela de um total de R$ 
9,7 milhões destinados ao enfrenta-
mento de emergências em saúde 
pública.

O montante total, aprovado pela 
Comissão Intergestores Bipartite do 
Sistema Único de Saúde (CIB-SUS), 
integra um projeto de caráter tem-
porário que, ao longo do biênio 
2024/2025, destinará mais de R$ 
120 milhões aos 853 municípios mi-
neiros. O valor a ser repassado varia 

conforme a população local. Para 
municípios com até 16 mil habitan-
tes, será repassada uma quantia fixa 
de R$ 70 mil, enquanto cidades com 
mais de 80 mil habitantes receberão 
até R$ 4,90 por pessoa.

De acordo com Agna Soares da 
Silva Menezes, coordenadora de 
Vigilância em Saúde da Superinten-
dência Regional de Saúde (SRS) de 
Montes Claros, os recursos devem 
ser aplicados em ações de vigilância, 
controle de vetores, capacitação de 
profissionais e compra de equipa-
mentos, com o intuito de preparar 
os municípios para possíveis cená-
rios de emergência. As despesas 
incluem também aquisição de mate-
riais para campanhas de conscienti-
zação e mutirões de limpeza.

Os maiores repasses no Norte 
de Minas serão destinados a Mon-

tes Claros, com R$ 2,029 milhões, 
seguido de Janaúba (R$ 307,5 mil), 
Bocaiuva (R$ 208,9 mil) e outras 
cidades. Além disso, a Resolução 
9.678 da SES-MG orienta os muni-
cípios a manterem a prestação de 
contas de forma regular, por meio 
de documentos fiscais e registros 
das ações executadas, para assegu-
rar transparência no uso dos recur-
sos.

As parcelas seguintes, previstas 
para 2024 e 2025, estarão vincu-
ladas ao cumprimento de metas 
de vigilância e cobertura vacinal, 
conforme monitoramentos realiza-
dos pela SES-MG. Municípios que 
alcançarem os indicadores estabe-
lecidos receberão 100% dos valo-
res, enquanto aqueles com menor 
desempenho terão a verba reduzida 
proporcionalmente.

Minas Gerais lidera o ranking bra-
sileiro em área destinada à silvicultu-
ra, totalizando 1,8 milhões de hecta-
res para essa atividade. Desde 1985, 
a extensão de terras no estado dedi-
cada ao cultivo de florestas plantadas 
cresceu 370%, de acordo com dados 
do MapBiomas divulgados em 2023.

A silvicultura, voltada para o cul-
tivo de florestas comerciais que aten-
dem à demanda do mercado, encon-
trou em Minas Gerais um ambiente 
favorável.

“Um dos pontos positivos de Mi-
nas Gerais é que existe uma grande 
área disponível para plantio, e pelas 
condições climáticas e de solo, é pos-
sível plantar em todo o território, o 
que chama a atenção de investidores 
e produtores rurais neste segmento”, 
explica Gilberto Capeloto, gerente 
comercial do Instituto Brasileiro de 

Florestas (IBF).
O Brasil tem apresentado aumen-

to na área destinada à silvicultura 
ao longo dos anos. Segundo o Map 
Biomas, o espaço era de 1,5 milhões 
de hectares em 1985, e passou para 
8,9 milhões no ano passado. Além de 
Minas Gerais, Paraná e Santa Catarina 
são destaques e ocuparam 2º e 3º lu-
gar no ranking de estados com maior 
território para a atividade. 

Recentemente, o Conselho Esta-
dual de Política Ambiental (Copam) 
implementou uma mudança que 
simplifica o licenciamento ambiental 
em Minas Gerais, em conformidade 
com a Lei Federal nº 14.876, que en-
trou em vigor em 31/5/2024. 

Esta lei exclui a silvicultura da lista 
de atividades consideradas poten-
cialmente poluidoras, facilitando o 
cultivo de florestas comerciais ao re-

conhecer seu caráter sustentável e os 
benefícios ambientais que promove.

De acordo com especialistas, Mi-
nas Gerais tem atraído investimentos 
internacionais significativos. 

“Temos mais de 350 investidores 
no Polo Florestal de Mogno Africano 
em Minas Gerais, incluindo australia-
nos, africanos, russos e panamenhos, 
que escolheram o estado pelo seu 
potencial produtivo”, afirma Cape-
loto.

O Mogno Africano, uma espécie 
exótica de madeira nobre com alto 
valor agregado, é cortado entre 17 
e 20 anos após o plantio e vendido 
para as indústrias moveleira, náuti-
ca, de ornamentos e instrumentos 
musicais. Segundo projeções, um in-
vestimento mínimo de 6 hectares de 
área útil pode render cerca de R$ 10 
milhões ao final do ciclo.”

Equipe técnica da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad) acom-
panhou, na última semana, as ações 
desenvolvidas por escolas de Betim, 
Sete Lagoas, Frei Gaspar e Ouro Ver-
de de Minas, que participam do Pro-
grama Jovens Mineiros sustentáveis 
( JMS).

 Foram realizadas atividades com 
alunos do 5º ano do ensino funda-
mental a fim de promover interação 
com os alunos, e reunião técnica de 
alinhamento com os gestores munici-
pais, secretários de meio ambiente e 
educação, diretores e professores.

“Os alunos interagiram muito du-
rante as atividades, demonstrando 
interesse pelas temáticas que estão 
sendo trabalhadas nas escolas por 
meio do programa”, conta a pedagoga 
e gestora ambiental da Semad, Sophia 
Lins.

“As reuniões técnicas também são 
uma oportunidade de aproximação 
entre as pastas de meio ambiente, 
educação e o Estado, fortalecendo 
as redes de relações e favorecendo o 
trabalho da educação ambiental. Por 
meio dessas reuniões também temos 
feedback dos municípios sobre o 
programa, o que nos permite fazer 
aprimoramentos contínuos para os 
próximos anos”, completa.

Visitas em Betim e Sete Lagoas
Durante o encontro nas escolas, 

a equipe técnica da Semad realizou 

atividades pedagógicas interativas 
com os estudantes. Por meio de fan-
toches dos personagens do programa 
(Galera da Sustentabilidade), foram 
trabalhados os valores da educação 
ambiental e os alunos também tive-
ram oportunidade de opinar sobre 
o programa e dizer quais atividades 
gostaram de fazer.

As crianças também interagiram 
por meio de um jogo de perguntas e 
respostas baseado nas diversas temáti-
cas ambientais que estão aprendendo 
por meio do programa, como consu-
mo consciente de água e energia, mu-
danças climáticas, gestão de resíduos, 
conservação das florestas e educação 
humanitária.

Para o secretário de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável de 
Betim, Ednard Tolomeu, o programa 
Jovens Mineiros Sustentáveis vem re-
forçar a política de Educação Ambien-
tal municipal.

“Sua importância é trazer um novo 
paradigma para a sociedade de Betim 
e, por consequência, para a socieda-
de mineira, com novos pensamentos 
adequados à nossa realidade. Tenho 
certeza que os nossos jovens serão em 
breve adultos que terão atitudes bem 
mais sustentáveis e ecológicas do que 
a nossa geração”, afirmou.

Para a secretária de educação de 
Betim, Marilene Pimenta, o progra-
ma é muito importante, pois trabalha 
a questão da sustentabilidade e do 
meio ambiente, que são o futuro de 

nossas vidas e do país. “Agradeço ao 
Estado por esta parceria”, destacou.

Em Sete Lagoas, na Escola Mu-
nicipal Nádia Lúcia, os alunos apre-
sentaram uma paródia musical sobre 
energia, tema que estão desenvolven-
do neste mês. Também apresentaram 
um vídeo com todas as atividades que 
desenvolveram até o momento e um 
painel que construíram sobre as fon-
tes de energia.

Na Escola Municipal Professor Ed-
son, os alunos fizeram uma apresen-
tação que mostrou sobre as formas de 
economizar energia, as maquetes que 
construíam sobre o funcionamento 
das fontes de energia renováveis e um 
painel sobre a questão das queimadas 
no município.

Sete Lagoas se destacaram na edi-
ção do programa em 2023, com uma 
de suas escolas ficando em 20º lugar 
geral no estado. Para o secretário de 
Meio Ambiente da cidade, Edmundo 
Diniz, o programa é um sucesso para 
a formação das crianças do quinto 
ano. “Desde já estamos plantando 
neles a sementinha da importância 
da vida saudável e da preservação do 
meio ambiente”, disse.

Para a gestora ambiental do pro-
grama em Sete Lagoas, Dilma Nunes, 
o programa é muito importante, pois 
aborda vários temas, sendo completo. 
“Durante todo o ano a gente tem os 
módulos de abordagens, de todos os 
assuntos voltados para a área ambien-
tal”, afirmou.

Frei Gaspar e Ouro Verde de Mi-
nas

Em Frei Gaspar, as visitas foram na 
Escola Municipal Estevão Monteiro, 
localizada no distrito de Boa Vista e 
na Escola Municipal Zelita Carlos de 
Oliveira, no distrito de Cachoeira do 
Aranã.

Os alunos de 5º ano realizaram 
apresentações diversas de teatro, 
dança e musical. As atividades foram 
acompanhadas pelo gestor ambiental 
da Semad, Walter Couto.

O destaque foram as alunas carac-
terizadas pela mascote do programa, 
a Lua, nas duas escolas, demonstran-
do como os alunos se identificam 
com os personagens.

Para a diretora da Escola Muni-
cipal Estevão Monteiro, Elizene de 
Souza, a equipe trabalha em prol da 
sustentabilidade e de um mundo me-
lhor, que traga qualidade de vida para 
as pessoas.

“Esse projeto, sem dúvida, veio 
para diferenciar mentalidades retró-
gradas que procuram destruir o meio 

ambiente sem pensar no bem-estar 
do ser humano, mas também dos ani-
mais”, destacou.

Em Ouro Verde de Minas, os alu-
nos da Escola Municipal Professora 
Mariza Pires Lopes também fizeram 
apresentações de dança e musical. 
Para o gestor Walter Couto, foi possí-
vel constatar nas visitas que as crian-
ças conseguiram absorver bem os te-
mas. “As atividades foram trabalhadas 
adequadamente e as crianças estão 
por dentro dos assuntos que foram 
trabalhados pelo programa”, frisou.
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Hospital Aroldo Tourinho implementa 
serviço de odontologia hospitalar

Primavera: cuidados essenciais com a 
pele para a estação das flores

Rodrigo Cadeirante cobra conserto de 
elevador do Shopping Popular

O Hospital Aroldo Tourinho 
passou a oferecer em seus serviços 
multidisciplinares a odontologia 
hospitalar, dedicada especialmente 
ao cuidado bucal de pacientes inter-
nados, em condições de saúde que 
dificultam o acesso ou a realização 
de tratamentos odontológicos tra-
dicionais.

A cirurgiã-dentista do Hospital 
Aroldo Tourinho, Júlia Oliveira Fi-
che, ressalta que “o foco é a preven-
ção e também, quando necessário, 
o tratamento de doenças orofaciais 
e manifestações bucais de origem 

sistêmica, sobretudo em pacientes 
internados na unidade de terapia 
intensiva”.

“Cuidar da saúde bucal é funda-
mental para o bem-estar geral do 
paciente e estamos dedicados a ofe-
recer cuidado odontológico huma-
nizado e integrado, que realmente 
faça a diferença na recuperação e 
qualidade de vida de nossos pacien-
tes”, destaca a cirurgiã-dentista.

De acordo com a diretora as-
sistencial do Hospital Aroldo Tou-
rinho, enfermeira Liz Lorena Felix 
Cardoso Leite, “a instituição está 

comprometida em oferecer aten-
dimento diferenciado, agregando 
ainda mais valor à sua assistência. E 
por isso, passa a contar com  pro-
fissional odontológica para aten-
dimento aos pacientes internados. 
Essa é mais uma iniciativa que visa 
contribuir para o enriquecimento 
dos serviços oferecidos, reforçando 
a abordagem multidisciplinar na 
promoção da saúde”.

Já a superintendente do Hospi-
tal Aroldo Tourinho, enfermeira Ana 
Paula Lopes Santos Guerra, ressalta 
que “a nova área representa um 

avanço importante na integração 
da saúde bucal ao cuidado geral 
dos pacientes, podendo contribuir 
diretamente para o tratamento de 
problemas bucais, prevenção de in-
fecções, suporte em procedimentos 
médicos diversos e apoio a pacien-
tes com necessidades especiais”.

“Nesse sentido, o HAT se con-
solida cada vez mais no âmbito da 
saúde regional por seus esforços 
em atender da melhor forma a co-
munidade com dedicação, profis-
sionalismo e qualidade acima de 
tudo”, destaca a superintendente 

Ana Paula.
Para o presidente da FUHMOC/

Hospital Aroldo Tourinho, pro-
fessor Paulo César Gonçalves de 
Almeida, “a importância do atendi-
mento de profissional da odonto-
logia vai além de contribuir apenas 
para a melhora no quadro geral de 
saúde do paciente. O atendimento 
pode colaborar para a diminuição 
do tempo de internação, redução 
do uso de medicamentos e exames 
complementares”.

“Ao prevenir e tratar infecções 
bucais que podem ter repercussões 

sistêmicas, os profissionais garan-
tem que os pacientes não apenas 
enfrentem menos complicações, 
como também tenham maiores 
chances de recuperação plena. Por 
isso, destaco a importância da in-
tegração da saúde bucal na rotina 
dos cuidados hospitalares. Assim, o 
HAT segue cada vez mais buscando 
implementar inovações e melho-
rias em todas as áreas assistenciais 
que resultem em atendimento cada 
vez mais completo, humanizado e 
eficiente”, frisa o professor Paulo 
César. 

A Primavera é conhecida como a 
estação das flores, com dias e noites 
com a mesma duração, mais chuva 
e clima ameno. No Brasil, o equinó-
cio da primavera começa às 9h44, 
do dia 22 de setembro e vai até 21 
de dezembro.

A reta final do inverno vai ser 
marcada por muito calor no país; 
o que não é atípico. O período de 
insolação já é maior, a radiação 
solar já é mais intensa, conforme 
a gente se aproxima do equinócio 
da primavera, como o tempo con-
tinua seco ainda com condições 
hídricas de inverno, isso favorece 
o maior aquecimento do solo e do 
ar também! Isto tudo somado aos 
dias cada vez mais longos faz com 
o que o ar quente ganhe cada vez 
mais força.

Com a chegada da Primavera, as 
temperaturas começam a subir, e a 
pele sente as mudanças no clima. 
Este é o momento ideal para inten-
sificar os cuidados e preparar a pele 
para o Verão, quando a exposição 
ao sol é ainda mais intensa.

A enfermeira esteta Príscilla Iza-
bella Barros de Menezes ressalta a 
importância de uma rotina de cui-
dados adequada nesta estação. “A 
Primavera é uma transição crucial 
para a nossa pele. Durante esse 
período, é fundamental investir na 
hidratação e na proteção solar para 
evitar danos e preparar a pele para 

os dias mais quentes que estão por 
vir. Um bom cuidado agora fará 
toda a diferença no Verão,” explica 
Príscilla.

A enfermeira esteta dá algumas 
dicas essenciais para manter sua 
pele saudável e radiante nesta esta-
ção: “hidrate-se regularmente, pois 
com o aumento das temperaturas, 
a pele tende a perder mais água. 
Use hidratantes leves e de rápida 
absorção para manter a pele sem-
pre hidratada. Aposte na Proteção 
Solar, mesmo em dias nublados, a 
radiação UV está presente. Use pro-
tetor solar diariamente com um FPS 
adequado ao seu tipo de pele. Es-
foliação leve e suave para remover 
as células mortas e impurezas, mas 
não exagere! Uma a duas vezes por 
semana é o suficiente”, pondera a 
especialista.

OUTRAS DICAS IMPORTANTES

Alimente-se Bem: Uma dieta 
rica em antioxidantes, como frutas 
e vegetais, ajuda a proteger a pele 
contra os danos causados pelos ra-
dicais livres.

Beba Bastante Água: Manter-se 
hidratado é essencial para uma pele 
saudável e luminosa. Beba pelo me-
nos 2 litros de água por dia.

Invista em produtos de qua-
lidade, mantenha-se hidratado e 
proteja sua pele todos os dias. A 

Primavera é uma estação de renova-
ção, e sua pele merece essa atenção 
especial.

SOBRE A ESTETA

Príscilla Menezes é mestre em 
Ciências Médicas e Biológicas pela 
Universidade Federal de São Paulo 
(2010) e especialista em enferma-
gem estética. 

Desde o ano de 2022, a espe-
cialista em enfermagem estética es-
truturou a clínica Príscilla Menezes 
Estética Facial e Corporal Avançada 
para justamente atender mulheres 
que buscam elevar ainda mais a 
autoestima e atender a um público 
feminino da classe média.

 
PROCEDIMENTOS ESTÉTICOS

Entre os procedimentos que são 
realizados na clínica estão: pree-
enchimentos/harmonização facial, 
endolaser, limpeza pele, drenagens 
linfáticas. Ainda, bioestimuladores 
de colágeno, fios, botox, micro 
botox, criolipólise, intradermo-
terapia; gordura localizada e ca-
pilar, peelings: fenol, retinoico, 
coral, diamente, hidrolipoclasia, 
jato de plasma, limpeza de pele, 
microagulhamento, microagulha-
mento hydragloss, radiofrequên-
cia, revitalização cutânea (hidra-
tação pele), remodelação glútea, 

Hospital Aroldo Tourinho passa a oferecer em seus serviços 
multidisciplinares a odontologia hospitalar Paciente é avaliada pela equipe de saúde bucal do HAT

Cirurgiã-dentista do Hospital Aroldo Tourinho, 
Júlia Oliveira Fiche

skinbooster, vasinho (PEIM), vasi-
nho (PEIM) com espuma, massa-
gem relaxante, massagem modela-
dora, entre outros procedimentos 
estéticos.

A Clínica Príscilla Menezes Es-
tética Facial e Corporal Avançada 
fica localizada no 8º andar do edi-
fício Premier (em cima da Agência 
do Banco Santander). Rua Correia 

Machado, 1025, centro (ao lado da 
Prefeitura). 

O telefone para mais informa-
ções e/ou agendar procedimentos 
estéticos é: (38) 99944-1713.

A interdição do elevador pano-
râmico do Shopping Popular Mário 
Ribeiro da Silveira, problema recor-
rente, foi tema do pronunciamento 
do vereador Rodrigo Cadeirante, 
durante reunião ordinária da Câma-
ra Municipal de Montes Claros, na 
terça-feira (3).

O equipamento passou por refor-
ma em 2016, mas ficou pouco tem-
po em funcionamento, voltando a 
apresentar problemas, o que tem se 
repetido periodicamente, exigindo 
gastos frequentes com manutenções 
que têm se mostrado inúteis. Atual-
mente, a paralisação já dura meses.

Em 2017 o elevador parou de 
novo, deixando várias pessoas pre-
sas, sendo necessária a intervenção 
do Corpo de Bombeiros.

Rodrigo Cadeirante cobrou pro-
vidências por parte do Instituto de 
Previdência dos Servidores Públicos 
(Prevmoc), gestora do Shopping.

“O que acontece que não conse-
guem consertar um elevador? Como 
ficam as pessoas com deficiências, as 
mulheres com crianças de colo ou 
com carrinhos de bebê e idosos com 
dificuldades de locomoção? Eles não 
podem frequentar o Shopping, nem 
se deslocar aos outros andares?”, in-

dagou.
Rodrigo Cadeirante chamou 

atenção também para o drama dos 
comerciantes, que sofrem com a re-
dução no movimento. Estima-se que 
as vendas caem em torno de 30% 
devido à dificuldade de acesso desse 
público.

Em média, 6 mil pessoas frequen-
tam o local diariamente. O vereador 
exigiu que essa parcela da popula-
ção seja tratada com a dignidade que 
merece, como deve ser com todos. 
“Até quando essas pessoas continu-
arão a ser ignoradas”, questionou, 
completando: “o elevador é um pro-

blema tão grande assim, que não se 
consegue resolver?”

A direção do Shopping alega que 
o equipamento foi instalado em uma 
área que mina água. Teriam sido gas-
tos mais de R$ 50 mil nos últimos 
dois anos, com manutenção. Segun-
do a nota, não há segurança para 
que o elevador opere atualmente. O 
Shopping abriu processo licitatório 
para avaliar a segurança e alternati-
vas para o funcionamento.

A interdição seria para prevenir 
choque elétrico ou soltura de uma 
peça que possa provocar um aciden-
te.

Vereador foi procurado por frequentadores, que reclamam da desativação do equipamento 
interditado há meses
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Oncologista alerta para altas temperaturas 
que aumentam riscos à saúde

Unimontes implanta Circuito de 
Conhecimentos no Campus-Sede

Projeto estruturante de pesquisa 
e inovação é financiado com 
recursos da Fapemig: R$ 2,177 
milhões

A partir desta semana, uma for-
te onda de calor se espalha pelo 
Brasil, elevando as temperaturas 
a níveis preocupantes. Dados do 
Instituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet) mostram que as tempera-
turas estarão bem acima dos níveis 

já registrados em grande parte do 
Brasil durante a primeira metade 
de setembro de 2024. Esse período 
prolongado de calor intenso afe-
tará todas as regiões do país, com 
temperaturas variando entre 40ºC 
e 45ºC.

A médica Raiana Barbosa Cha-
ves, oncologista e paliativista alerta 
para os perigos que o calor extremo 
pode causar ao corpo humano, com 
destaque para o aumento do risco 
de desidratação, exaustão pelo ca-
lor e até doenças mais graves, como 

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) contará com 
um conjunto inovador de laborató-
rios dedicados à pesquisa, inovação 
e soluções tecnológicas, que serão 
instalados dentro de contêineres, 
abertos à comunidade acadêmica, 
no campus-sede. Começa a ser im-
plantado neste mês de setembro o 
Circuito de Conhecimentos, finan-
ciado com recursos da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig), com investi-
mentos totais previstos de R$ 2,177 
milhões.

A estrutura constitui um centro 
integrado de tecnologia, inovação e 
divulgação científica, com o objetivo 
de contemplar todas as áreas do co-
nhecimento e promover o desenvol-
vimento de projetos inovadores e so-
luções tecnológicas para diferentes 
setores. Além de fomentar a divul-
gação científica, a iniciativa visa criar 
um ambiente propício para a troca 
de saberes e a inovação tecnológica.

O projeto do Circuito de Co-
nhecimentos é coordenado pelo 
professor Daniel Coelho de Oliveira 
(pró-reitor adjunto de Pós-Gradua-
ção da Unimontes) e pela professora 
Cristine Martins de Matos, diretora 
do Centro de Educação a Distân-
cia (CEAD). Eles destacam que o 
espaço será um ponto de encontro 
entre tecnologia de ponta e saberes 
tradicionais, proporcionando um 
ambiente único para a inovação e a 

troca de conhecimentos.
Os contêineres com os laborató-

rios serão instalados em um espaço 
próximo ao prédio 1, do Centro de 
Ciências Sociais Aplicadas (CCSA). 
O reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago, destaca 
a importância da iniciativa como um 
projeto estruturante para a pesquisa 
e inovação da universidade, que be-
neficiará toda a comunidade acadê-
mica. Ele lembra que o Circuito de 
Conhecimentos contará com labora-
tórios multiuso, que poderão ser uti-
lizados por pesquisadores, professo-
res e acadêmicos de diferentes áreas 
do conhecimento ao mesmo tempo.

O vice-reitor da Unimontes, 
professor Dalton Caldeira Rocha, 
ressalta que o projeto amplia as 
oportunidades de captação de mais 
recursos para projetos de pesquisa e 
inovação por parte dos professores e 
pesquisadores da universidade. Des-
ta forma, contribui diretamente para 
o avanço científico e tecnológico da 
instituição, repercutindo na melho-
ria da qualidade do ensino e difusão 
do conhecimento.

O centro avançado contará com 
oito contêineres (oito laboratórios 
multiuso), com previsão de inau-
guração em março de 2025. Na im-
plementação dos projetos do novo 
centro de pesquisa e inovação, a 
Unimontes buscará parcerias com 
outras instituições, entre as quais 
o Instituto de Ciências Agrárias da 

ONDAS DE CALOR

o câncer de pele, especialmente 
o tipo não melanoma, o mais fre-
quente no Brasil e corresponde a 
cerca de 30% de todos os tumores 
malignos registrados no país.

Com os termômetros marcando 
temperaturas acima da média, é es-
sencial que a população redobre os 
cuidados com a saúde, a hidratação 
e a proteção contra o câncer.

“É fundamental o uso diário de 
protetor solar, roupas leves, cha-
péus e óculos escuros, além de evi-
tar a exposição ao sol nos horários 
de pico, entre 10h e 16h,” orienta a 
Dra. Raiana Barbosa Chaves, onco-
logista e paliativista.

Dicas de hidratação para enfren-
tar o calor:

Beba muita água: Consuma pelo 
menos 2 litros de água por dia para 
manter o corpo hidratado;

Alimentos ricos em água: Inclua 
frutas como melancia, melão e la-
ranja na sua dieta, pois ajudam a 
aumentar a ingestão de líquidos;

Evite bebidas alcoólicas e com 
cafeína: Essas substâncias podem 
contribuir para a desidratação;

Hidrate-se antes, durante e após 
atividades físicas: Principalmente 
em dias quentes, a reposição de 
líquidos é crucial para evitar desi-
dratação.

Dicas para prevenir o câncer de 
pele não melanoma:

Use protetor solar com FPS 30 
ou superior: Aplique generosamen-
te em todas as áreas expostas da 
pele, incluindo rosto, orelhas, pes-
coço e mãos, e reaplique a cada 2 
horas ou após nadar ou suar;

Evite exposição solar entre 10h 
e 16h: Nesse período, os raios UVB, 
principais responsáveis pelo câncer 
de pele, são mais intensos;

Vista roupas de proteção UV: 
Prefira roupas de manga longa, cha-
péus de aba larga e óculos escuros 
com proteção contra raios UV;

Faça auto exames regulares: Mo-
nitore a pele para identificar preco-

cemente alterações como manchas, 
lesões ou feridas que não cicatri-
zam. Consultar um dermatologista 
anualmente é essencial para um 
diagnóstico precoce;

A oncologista reforça a impor-
tância da conscientização sobre os 
riscos das altas temperaturas e cha-
ma a atenção da população para os 
cuidados com a hidratação e o cor-
po para enfrentar as ondas de calor 
de maneira segura.

“A exposição prolongada ao sol 
sem proteção adequada pode cau-
sar queimaduras solares e, a longo 
prazo, contribuir para o desen-
volvimento de câncer de pele não 
melanoma, o tipo mais comum de 
câncer de pele, mas que, quando 
diagnosticado e tratado precoce-
mente, tem altas chances de cura. 
O câncer de pele não melanoma 
apresenta tumores de diferentes 
tipos. Os mais frequentes são o car-
cinoma basocelular (o mais comum 
e também o menos agressivo) e o 
carcinoma epidermoide”, finalizou 
a médica oncologista. 

Universidade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG), o Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG), a 
Subsecretaria de Agricultura Familiar 
e Desenvolvimento Rural Sustentá-
vel da Secretaria de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(SEAPA) de Minas Gerais, e a Receita 
Federal do Brasil.

O professor Daniel Coelho de 
Oliveira destaca que o Circuito de 
Conhecimentos funcionará como 
um “espaço aberto”, onde profes-

sores de diferentes cursos poderão 
ministrar aulas e difundir os conhe-
cimentos. Desta forma, a unidade 
vai integrar o conhecimento de base 
tecnológica com os saberes tradicio-
nais.

“Além de aproximar o público da 
ciência, o Circuito de Conhecimen-
tos será um espaço propício para a 
inovação e o desenvolvimento de 
novas ideias. A proposta é que o 
projeto seja uma ponte entre o co-
nhecimento científico e a sociedade, 

estimulando a curiosidade e a criati-
vidade. a integração de saberes tra-
dicionais com a tecnologia de ponta 
é um dos maiores diferenciais do 
Circuito de Conhecimentos”, afirma 
o pró-reitor adjunto de Pós-Gradua-
ção da Unimontes.

A professora Cristine Matos afir-
ma que professores, servidores téc-
nico-administrativos e acadêmicos 
da universidade poderão agendar 
horários para o uso dos labora-
tórios nos contêineres. “O agen-

damento do uso dos laboratórios 
poderá ser feito de maneira rápida 
e simples, pelo sistema online”, 
explica.

Ela informa ainda que, dentro 
do projeto, um dos laboratórios 
que fazem parte do Circuito de Co-
nhecimentos foi instalado proviso-
riamente no Cead, no prédio 7 do 
campus-sede. O espaço é dedicado 
à produção de podcast e vídeocast 
e já pode ser utilizado por toda a 
comunidade acadêmica.
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*Michael Stephan da Silva.

Possivelmente já nos deparamos com nós mesmos em prantos 
ao assistir uma cena de um filme no cinema que tenha nos emo-
cionado ou nos arrepiado! Bem se você já se observou ou notou 
alguém assim, pode ter refletido por alguns minutos. É muito in-
trigante como o cérebro humano interpreta o que vemos, senti-
mos ou ouvimos! Sem restrições por muitas vezes acreditamos ce-
gamente em verdades disfarçadas! Ora, um filme, podemos dizer, 
que é na maioria das vezes uma mentira bem contada, bem pro-
duzida, não é verdade? E sem que percebamos estamos passíveis a 
todo instante de vivermos fantasias; de ouvirmos frases agradáveis 
a nosso respeito; de sermos elogiados em público. Não é raro 
prestarmos atenção em algumas pessoas que são tão enfáticas em 
nos dizer algo, mas que depois de um tempo, pode se compre-
ender que tudo não passava de propaganda enganosa. Ou seja, 
aquele dito popular, “quem não tem dinheiro, conta história” em 
algumas ocasiões não é apenas uma piada, mas pura verdade!

Parece-nos que o ser humano diante de tantos impasses vivi-
dos, diante de tantas afobações e com exíguo tempo, termina por 
carecer de atenção, de que alguém massageie o seu ego. Do mes-
mo modo que floreie o seu ouvido e os seus sentimentos com pa-
lavras pulcras, com formas emocionantes de se expressar. Porque 
assim, de alguma forma ele sente-se relaxado, envolvido e tocado 
por aquela pessoa, que se proclama com tamanha eloquência. E 
algumas pessoas ao vivenciarem isso podem até se entusiasmar, 
porquanto sem razão foram induzidas a pensar e agir por alguém 
que se tornou catedrático na arte da persuasão. Em outras pala-
vras ao mesmo tempo na arte de enganar, de usar meios ardis para 
tapar a visão do outro e como uma hipnose conduzi-lo como a um 
robô às suas maldades disfarçadas. Além disso, para clarear nosso 
entendimento, aquele que se utiliza de artimanhas para enganar 
o outro, para fazê-lo agir erroneamente e fazê-lo acreditar que 
estaria fazendo o certo é crime previsto em nosso código penal 
brasileiro. Esse é o tão conhecido artigo: 171. Nessa lei está pre-
ceituado assim: “art. 171 - obter, para si ou para outrem, vantagem 
ilícita, em prejuízo alheio, induzindo ou mantendo alguém em 
erro, mediante artifício, ardil, ou qualquer outro meio fraudu-
lento”, poderá ser apenado com reclusão, de um a cinco anos, 
e multa.

Lado outro observamos que igualmente existem aqueles que 
são considerados indelicados ou sinceros demais, porque falam 
tudo que vem à cabeça e não filtram o que devem falar, ou como 
devem se articular. Isso pode ser interessante em certas ocasiões, 
todavia bastante perigoso, pois cada um de nós dispõe de uma 
maneira de absorver e interpretar as palavras e intenções. E nesse 
contexto, o que para um pode ser louvável ou suportável, para 
o outro pode ser algo totalmente repugnante e desprezível. Por 
conseguinte, esse atributo explosivo de sentir e agir de alguns 
pode até mesmo causar infortúnios entre relacionamentos pes-
soais e profissionais. De certo que todos nós temos um limite de 
aceitação e de desavenças e quando algo extrapola o aceitável, ve-
rificamos que em razão das diferenças de temperamento, cada um 
reage de um jeito, por vezes, inesperada ou até truculenta. Vale 
lembrar uma passagem de um texto do escritor francês Antoine 
de Saint-Exupéry que expressa que “se ao escalar uma montanha 
na direção de uma estrela, o viajante se deixa absorver demasiado 
pelos problemas da escalada, arrisca-se a esquecer qual é a estrela 
que o guia.”

Por isso se faz necessário a todo tempo estarmos nos polician-
do em pensamentos, palavras, atos e omissões, como nos diz uma 
oração religiosa. Pois para conviver bem em sociedade, compre-
endemos que estamos em linhas tênues e não sabemos o que en-
contraremos à frente. É preciso andar a cada passo com atitude 
firme e com os pés no chão. E ainda assim evitar se atirar ao léu, 
ao relento sem saber o que se encontrará à frente, pois o pre-
sente se faz agora, o futuro é um feto em formação, um embrião 
que se não conseguirmos moldá-lo e vigiá-lo, poderemos gerar 
monstros. E quando esses ogros romperem a casca do ovo, então, 
aí de nós! Poderemos estar condenados! Não nos descuidemos! 
Abramos a mente e o coração para o que é livre, pacífico e trans-
formador! Que nossas ações sejam tratadas para o bem! Que o 
nosso discurso busque a sensível verdade! Que a ficção maldosa 
e alheia não nos envolva a ponto de estarmos cegos e cairmos em 
um precipício sem fim! E como diz uma canção” o mundo está a 
sua frente, com tanta coisa pr’a mudar e esperando pelo amor 
que só você pode lhe dar.” Sigamos firmes e conscientes!

CENAS DA VIDA REAL

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

MPMG denuncia seis 
pessoas em Manga para 
combater o tráfico de drogas

Corpo de Bombeiros apaga 
fogo às margens da LMG-651, 
entre Bocaiuva e Guaraciama

Homem é preso por provocar 
incêndio com isqueiro em mata

OPERAÇÃO TOLERÂNCIA ZERO

MINAS GERAIS

Os mandados de busca e apreensão cumpridos no dia da 
operação foram autorizados pelo Juízo da comarca, a pedido 
da Promotora de Justiça de Manga

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) ofereceu denúncia 
contra seis pessoas envolvidas em 
crimes de tráfico de drogas, crimes 
contra o sistema nacional de armas 
e crimes contra o patrimônio na ci-
dade de Manga, no Norte de Minas. 
Os seis denunciados foram presos 
em flagrante durante a operação 
Tolerância Zero, deflagrada pela Po-
lícia Militar, no dia 6 de agosto.

A pedido da Promotoria de 
Justiça de Manga, as prisões em 
flagrante foram convertidas em pri-
sões preventivas e foram oferecidas 
denúncias contra todos os autua-

dos em flagrante na operação, que 
permanecem recolhidos nos esta-
belecimentos prisionais do Estado, 
aguardando a instrução processual. 
Quanto a um adolescente apreendi-
do, foi oferecida representação pelo 
ato infracional com pedido de inter-
nação provisória.

Das seis pessoas presas na ope-
ração, três homens e duas mulheres 
foram denunciados por tráfico de 
drogas, sendo um deles denun-
ciado também por posse irregular 
de arma de fogo e com pedido de 
aumento de pena por envolver o 
sobrinho adolescente na atividade 

criminosa, e outros dois também 
denunciados pela posse de veículo 
com sinal identificador adulterado. 
Um sexto homem foi denunciado 
por receptação qualificada, uma 
vez que adquiriu objetos que sabia 
serem produtos de crime, entre os 
quais onze celulares, dois recepto-
res de canais via satélite, um reló-
gio, um motor de barco e diversas 
ferramentas.

Os mandados de busca e apreen-
são cumpridos no dia da operação 
foram autorizados pelo Juízo da 
comarca, a pedido da Promotora de 
Justiça de Manga. O cumprimento 

desses mandados resultou nas seis 
prisões em flagrante e na apreensão 
do adolescente. Entre as prisões efe-
tuadas pelas Polícias Civil e Militar, 
estavam quatro membros de uma fa-
mília conhecida na cidade, em razão 
do envolvimento na prática de cri-
mes contra a vida, tráfico de drogas, 
crimes contra o patrimônio e contra 
a incolumidade pública.

Durante a operação também fo-
ram apreendidas drogas, armas de 
fogo, veículos com sinais de identi-
ficação adulterados, além de diver-
sos objetos provenientes de furto e 
roubo.

O Corpo de Bombeiros foi acio-
nado após a vegetação às margens 
da LMG-651 pegar fogo e as chamas 
se alastrarem, nessa segunda-feira 
(02). Ninguém ficou ferido.

O incêndio foi em um trecho 
que fica entre Bocaiuva e Guaracia-
ma, no Norte de Minas Gerais.

De acordo com informação dos 
bombeiros militares, haviam focos 
de incêndio espalhados apor cerca 
de 19 hectares. Durante os traba-
lhos de combate às chamas, foi ne-

cessário a utilização de cerca de 5 
mil litros de água, durante 4h.

ALERTA

Os militares alertaram que nessa 
época de queimadas é preciso evi-
tar a utilização de fogo para limpar 
quintais e áreas de mata, além de 
evitar também a queima de qual-
quer tipo de material próximo às 
margens de rodovias ou áreas de 
vegetação.

José Esmeraldo de Freitas, por determinação da Co-
ordenadoria de Licenciamento Ambiental Concomitan-
te do CODANORTE, torna público que solicitou, por 
meio do Processo Administrativo sob protocolo geral de 
nº631/2023, Licença (LAC2 – LIC+LO), para atividade 
principal no código: G-02-07-0 Criação de bovinos, buba-
linos, equinos, muares, ovinos e caprinos em extensivo – 
área útil 961,64 ha e para atividades secundárias nos códi-
gos: G-01-03-1 Culturas anuais, semi perenes, silvicultura 
e cultivo agrossilvipastoris, exceto horticultura – área útil 
270,45 ha; F-06-01-7 Postos revendedores, postos ou pon-
tos de abastecimento, instalações de sistemas retalhistas, 
postos flutuantes de combustíveis e postos revendedores 
de combustíveis de aviação – capacidade de instalada 6 
m3; e, A-03-01-8 Extração de areia e cascalho para utili-
zação imediata na construção civil – Produção Bruta 200 
m3/ano, no Município de Pirapora, válida pelo prazo de 
10 (dez) anos.

Um homem de 36 anos foi preso 
em flagrante por provocar incêndio 
em floresta com um isqueiro, na tarde 
deste domingo (1), em Ritápolis, em 
São João Del Rey.

De acordo com a Polícia Militar, 

o suspeito estava na área florestal 
sozinho quando acendeu o isqueiro 
e ateou fogo na mata. Fumaça e iní-
cio de fogo foram avistados ao longe 
pelos militares. Não há informações 
sobre a motivação do crime.

Atear fogo em florestas é crime 
ambiental

Provocar queimadas em áreas 
ambientais é considerado crime de 
acordo com a Lei de Crimes Ambien-
tais, nº 9.605/98. O suspeito pode ser 

condenado entre dois a quatros anos 
de reclusão, além de pagar uma mul-
ta de até R$5 mil.

Em caso de incêndio, o Corpo de 
Bombeiros deve ser acionado através 
do telefone 193 (ligações gratuitas).
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Entre os dias 22 e 24 de outu-
bro de 2024, Belo Horizonte se 
prepara para sediar a 32ª edição 
do Minas Trend, agora reposicio-
nado como a verdadeira “Casa da 
Indústria da Moda”. O evento, que 
é referência no calendário da moda 
nacional, traz nesta edição uma no-
vidade: o BH Shopping, um dos 
principais complexos de compras 
do Brasil, será o novo palco para 
as inovações e tendências do setor.

Sob o tema “Reflexos da Moda: 
Revelando Horizontes”, o Minas 
Trend deste ano convida os partici-
pantes a explorarem as novas pers-
pectivas e direções da moda para 
o outono/inverno 2025. O evento 
será um ponto de encontro essen-

cial para lojistas e expositores de 
todo o país, proporcionando uma 
imersão nas tendências que vão 
moldar o futuro da moda brasilei-
ra.

De acordo com a gerente de 
Projetos de Negócios da FIEMG, 
Franciely Martins, essa mudança 
estratégica de local e conceito re-
afirma o compromisso do Minas 
Trend  em ser mais que um evento 
de moda. “Ele se consolida como 
o principal ponto de convergência 
da indústria da moda no Brasil, 
onde tradição e inovação se encon-
tram para revelar os horizontes de 
um novo amanhã, fomentando os 
negócios e o crescimento do se-
tor”, destaca.

E você que esteve conosco na 
última edição do Minas Trend, 
marque em sua agenda a data da 
temporada outono-inverno 2025: 
de 22 a 24 de outubro, no BH 
Shopping. A pré-inscrição para im-
prensa já pode ser feita neste link.

SERVIÇO:

Minas Trend 32 – Reflexos da 
moda: revelando horizontes

Data: 22 a 24 de outubro
Horário: 10h às 20h
Local: BH Shopping (BR-356, 

3049 – Belvedere, Belo Horizonte 
– MG, 30320-900)

Mais informações: www.minas-
trend.com.br

Departamento de Estradas e Ro-
dagem de Minas promove ações de 
segurança no trânsito em setembro

O Governo de Minas, por meio 
do Departamento de Estradas e Ro-
dagem do Estado de Minas Gerais 
(DER-MG) iniciou, nessa segun-
da-feira (2/9), uma série de ações 
educativas, que serão realizadas ao 

longo do mês de setembro.
O objetivo é conscientizar a po-

pulação sobre a importância da res-
ponsabilidade social e da segurança 
para todos no trânsito.

A primeira ação foi na MGC-356, 
no bairro Olhos D’Água, em Belo 
Horizonte. A equipe da Gerência de 
Educação do DER-MG realizou um 

comando educativo, distribuindo 
materiais que orientam os motoris-
tas para um comportamento ade-
quado no trânsito. A iniciativa foi 
realizada em parceria com os profis-
sionais da equipe de fiscalização do 
departamento.

De acordo com Rosely Fantoni, 
da Gerência de Educação para o 

Trânsito do DER-MG, foi uma opor-
tunidade de refletir com a socieda-
de o trânsito que gostaríamos de ter, 
conscientes que cada um pode fazer 
a sua parte.

“O trânsito seguro passa pelo 
respeito às leis de trânsito e ao pró-
ximo, orientando, educando e sen-
do bons exemplos para as crianças e 

jovens”, enfatizou.
Além da capital, as ações espe-

ciais do mês de setembro aconte-
cem em todo o estado, por meio das 
40 unidades regionais do DER-MG, 
espalhadas no território mineiro.

SEMANA NACIONAL DO 
TRÂNSITO

Em setembro, é celebrada a Se-
mana Nacional do Trânsito (SNT), 
entre os dias 19 e 25/9, conforme 
disposto no Código de Trânsito Bra-
sileiro (CTB).

Neste ano, o tema definido pelo 
Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran) é “Paz no trânsito começa 
por você”.

Vem aí: o Minas Trend está de volta 
em uma nova casa

Departamento de Estradas e Rodagem de 
Minas promove ações de segurança no 
trânsito em setembro

DESENVOLVIMENTO INDUSTRIAL

O maior salão de negócios da moda na América Latina, chega em sua 32ª edição com o tema 
“Reflexos da Moda: Revelando Horizontes” e muitas novidades

Autarquia realiza palestras, atividades culturais e de conscientização em todo o estado para 
celebrar a Semana Nacional de Trânsito 2024
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Artur teme que Zefa Leonel perca sua posse sobre a Gruta Azul. Zefa Le-
onel é firme com Quinota. Blandina ameaça Tobias Aldonço, que se recusa a 
demitir Dona Castorina. Marcelo Gouveia sonda as intenções de Sabá Bodó e 
Nivalda ao embargar a Gruta Azul. Nastácio confessa a Caridade que sempre 
quis estar perto dela. Artur comunica a Quinota que a Gruta Azul foi interdita-
da. Fé afirma a Padre Zezo que Quintilha se uniu a Primo Cícero por interesse 
na Gruta Azul. Juquinha propõe estudar com Seu Tico Leonel. 

Brenda implora que Léo não denuncie Ramón. Vênus fica chocada com a 
revelação de suas ex-madrastas. Wilson percebe o encantamento de Luca por 
Maya. Brenda revela a Léo que Ramón não foi o responsável pela morte de 
Pedro e Joana. Gina seduz Hans. Jéssica é presa em uma loja, e Manu filma 
toda a ação. Electra mostra o vídeo da prisão de Jéssica para Roger. Chantal 
leva Priscila ao restaurante da Galeria para testar a fidelidade de Júpiter. Ed-
gar procura Frida na gravadora. Mila enfrenta Hans para impedir o vilão de 
atacar Furtado. Brenda diz a Ramón que Vênus o denunciou à polícia.

RESUMO DE Novelas
Delegado Nórcia confirma que os tiros disparados contra Venâncio, Egídio 

e José Inocêncio saíram da mesma arma. Kika comenta com José Inocêncio 
que o resultado da perícia não atesta a inocência de Egídio. João Pedro anuncia 
a nova gravidez de Sandra. Mariana tenta convencer Damião a matar Egídio. 
José Inocêncio recusa uma aliança com Mariana contra Egídio. Mariana usa de 
sedução para se aproximar de Egídio.

Nem Chico Moedas, nem 
Whindersson! Luísa Sonza mostra que 
a fila andou ao trocar carícias com 
novo namorado em aeroporto

Andressa Suita grávida? Modelo posa de 
maiô cavado em viagem com Gusttavo 
Lima pela Grécia e web aponta: ‘Vi uma 
barriguinha’

Luísa Sonza foi flagrada aos risos e 
carinhos com Luís Ribeirinho, jovem 
nascido em Portugal com quem está se 
relacionando. Veja as fotos:

Luísa Sonza foi recebida pelo namo-
rado Luís Ribeirinho em aeroporto de 
São Paulo, após dias no Japão

Luísa Sonza e Luís Ribeirinho estão 
namorando, mas a loira está mantendo 
o relacionamento longe dos holofotes

Luísa Sonza e Luís Ribeirinho foram 
flagrados esbanjando sorrisos e carinhos 
em São Paulo

Luísa Sonza voltou ao Brasil com o 
rosto ‘limpo’, sem maquiagem, usando 
óculos de grau e boné

Luísa Sonza assumiu romance com 
Luís Ribeirinho em março deste ano

Luísa Sonza , que recentemente cau-
sou ao postar foto sem sutiã, voltou ao 
Brasil nesta terça-feira (3), após passar 
alguns dias em Tóquio, no Japão. A artis-
ta que poderia estar em um terceiro fil-

me de ‘Camp Rock’ foi recebida cheia de 
carinho pelo namorado, Luís Ribeirinho, 
com quem assumiu um relacionamento 
no início deste ano! Os dois trocaram ca-
rícias e a loira que tem algo em comum 
com Gisele Bündchen e Grazi Massafera 
pareceu estar bastante contente de estar 
de volta!

Luísa Sonza e novo namorado pro-
tagonizam clima de romance em aero-
porto

Os ‘pombinhos’ andaram pelo Ae-
roporto Internacional de Guarulhos, 
em São Paulo, conversando e trocando 
carinhos enquanto empurravam um 
carrinho com três malas. Quem também 
‘recepcionou’ a diva pop foi sua cachor-
rinha, que o jovem fez questão de levar 
para surpreender a amada! Awn! Com um 
look street, Sonza usou um bonézinho 
branco e óculos de grau, completamente 
sem maquiagem, ‘fugindo’ da imagem de 
popstar tão divulgada na TV e nas redes 
sociais.

A voz de ‘Sagrano Profano’ publicou 
nos últimos dias diversas registros no país 
da Ásia em seu Instagram. No entanto, 
Luís não apareceu em nenhuma. A loira 
parece estar mantendo o romance bem 
distante dos holofotes... Vale lembrar que 
seu último romance foi com Chico Moe-
das, que a traiu em um bar e deu naquele 
‘bafafá’ que já estamos cansados de saber! 
Não dá para julgar a diva, não?

Quem é Luís Ribeirinho, novo affair 
de Sonza?

Em março deste ano, Sonza assu-
miu o novo romance ao publicar uma 
foto agarradinha na piscina com Luís 
Ribeirinho. O jovem tem 29 anos e é de 
Portugal. Formado em medicina, ele faz 
residência em cirurgia plástica na cidade 
de Munique, na Alemanha, e já trabalhou 
como modelo no país. Inclusive, segun-
do o Gshow, chegou a ser agenciado pela 
mesma empresa que cuidou da carreira 
da modelo Cintia Dicker, a Central Mo-
dels.

Comemorando o aniversário de 
Gusttavo Lima em uma viagem luxuosa 
pela Grécia, Andressa Suita escolheu um 
maiô cavado para curtir um dia ensola-
rado, mas um detalhe em sua barriga fez 
os fãs suspeitarem de uma nova gravidez

Andressa Suita exibe corpão em 
maiô cavado na Grécia e levanta rumo-
res de nova gravidez

Andressa Suita e Gusttavo Lima estão 
viajando para a Grécia para comemorar 
o aniversário do cantor

Gusttavo Lima e Andressa Suita es-
tão à bordo do Project X, uma lancha de 
luxo que tem diárias de R$ 1,2 milhão e 
chega a custar mais de R$ 900 milhões

Andressa Suita atualizou suas redes 
sociais com fotos da viagem e impressio-
nou ao surgir de maiô lilás

Em uma das fotos, Andressa Suita 
mostrou sua barriga no maiô cavado e 
impressionou seguidores

Gusttavo Lima está completando 
35 anos nesta terça-feira, dia 03 de se-
tembro, mesmo da em que Iza faz ani-
versário. Para celebrar a data especial, 
o cantor sertanejo saiu em viagem com 
Andressa Suita pela Grécia, onde a mo-

delo roubou a cena com novos rumores 
de gravidez.

No destino paradisíaco onde estive-
ram Anitta e várias outras famosas recen-
temente, Andressa Suita e Gusttavo Lima 
estão à bordo do Project X, um iate de 
luxo que tem diária de R$ 1,2 milhão e 
chega a custar R$ 993 milhões. Por lá, a 
influenciadora mostrou seu corpão em 
fotos belíssimas.

Usando um maiô lilás cavado, An-
dressa Suita detalhou um pouco da via-
gem com Gusttavo Lima para a Grécia, 
com direito a passeio de jetski com o 
amado até um abraço apaixonante den-
tro da água. Em uma das fotos, a modelo 
exibiu sua barriga na beachwear, o que 
foi o suficiente para fãs voltarem a apos-
tar em uma possível gravidez.

“Dessa vez a Maria vem”, comentou 
uma seguidora, causando uma série de 
respostas sobre o assunto: “Eu vi uma 
barriguinha ali”, observou outra fã. 
“Também vi [risos] ou eu tô vendo de 
mais”, opinou mais uma. “Eu acho q ela 
ja esta com bb no forninho esta esperan-
do 3 meses pra anunciar”, garantiu mais 

uma seguidora da influenciadora.

Andressa Suita e Gusttavo Lima viaja-
ram sem os filhos para a Grécia

Em um vídeo divulgado pelo colu-
nista Leo Dias, Andressa Suita explicou o 
motivo da ausência dos filhos na viagem. 
Durante um discurso que fazia ao lado 
de Gusttavo Lima para os amigos do 
casal, que se juntaram a eles na viagem, 
a modelo explicou que é a primeira vez 
que Gabriel e Samuel ficam em casa:

“Quero dizer que vocês são muito 
especiais, e a gente abriu mão dos nos-
sos filhos para estar aqui com vocês, en-
tão vocês são muito especiais. Foi difícil, 
mas a gente precisava desse momento 
juntos aqui também”, iniciou Andressa 
Suita.

“São sete anos que a gente viaja com 
as crianças para todo lugar, a gente tá 
vivendo a nossa lua de mel que a gente 
não viveu desde que a gente casou. Por 
isso caprichei em tudo.... Nos emociona-
mos, é a primeira vez na Grécia. Papai tá 
pagando, então vamos curtir”, comple-
tou a modelo.
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Sul-mato-grossense Yeltsin Jacques levou o ouro nos 1500m

Santa Casa realiza III Jogos de 
Integração 2024

Atletismo conquista mais três medalhas 
nos Jogos Paralímpicos de Paris

A Santa Casa Montes Claros reali-
zou no último fim de semana, a 3ª edi-
ção dos Jogos de Integração do hospi-
tal. Durante os três dias de evento, os 
colaboradores deram um verdadeiro 
show de espírito esportivo, garra e 
trabalho em equipe. Ao todo, as com-
petições contaram com sete modalida-
des, sendo elas: Beach Tênis, Buraco, 
Futebol de Campo, Queimada, Tênis 
de Campo, Truco e Vôlei. Para a co-
laboradora Flaviane Oliveira, “foram 
dias de muita diversão, competição 
saudável e, acima de tudo, integração 
entre todos os setores”, comemorou. 

As duas primeiras edições dos Jo-
gos de Integração da Santa Casa foram 
realizadas nos anos de 2017 e 2019. 
De acordo com o diretor administra-
tivo e de RH, Alex Rocha, a iniciativa 
teve como objetivo proporcionar aos 
colaboradores um momento de con-
fraternização e integração. “O evento 
já faz parte do calendário oficial da 
Santa Casa, uma vez que os jogos são 
fundamentais para promover a intera-
ção entre os setores e fortalecer o espí-
rito de equipe entre os colaboradores. 
Esses momentos de convivência con-
tribuem para um ambiente de traba-
lho mais harmonioso e colaborativo, 
onde todos se sentem mais conecta-
dos e engajados”, ressaltou o diretor 
Alex Rocha. 

Compostos por quatro equipes 
macros, os times foram divididos por 
cores, sendo: amarelo (Girassol), azul 
(Águia), branco (Ouro Branco) e ver-
de (Tropa de Elite). Os ganhadores 
de cada modalidade foram premiados 
em 1º e 2º lugares com medalhas e 
com troféu.Os jogos de integração 
foram realizados no Clube AABB, que 
cedeu o espaço de forma em apoio e 
incentivo ao esporte. “Em nome de 
todos do hospital, expressamos nosso 
profundo agradecimento aos patroci-

nadores AB Tech, Camb, Embalafácil, 
Embalamania, HDL Logística Hospita-
lar, Holding Terranova, Jyas Implantes, 
Mediodonto, Mega Carne, Oncocen-
ter, Oncovit, Padaria Luma, Radialis, 
Rioclarense, Uber Médica e Vida Saúde 
Clínica Médica”, agradeceu o diretor 
de Negócios, Marketing e Comunica-
ção, Leandro Sarmento. 

“A parceria foi essencial para o 
sucesso desta iniciativa, que não só 
promoveu saúde e o bem-estar, mas 
também fortaleceu os laços dentro da 
nossa instituição”, reforçou o diretor, 
Leandro. 

Classificação Final

Beach Tênis

1º lugar: Ouro Branco (equipe bran-
ca)
2º lugar: Águia (equipe azul)
3º lugar: Tropa de Elite (equipe verde)
4º lugar: Girassol (equipe amarela)

Buraco

1º lugar:Tropa de Elite (equipe verde)
2º lugar: Ouro Branco (equipe bran-
ca)
3º lugar: Girassol (equipe amarela)

Futebol de Campo

1º lugar: Girassol (equipe amarela)
2º lugar: Tropa de Elite (equipe verde)
3º lugar: Ouro Branco (equipe bran-
ca)

Queimada

1º lugar: Águia (equipe azul)
2º lugar: Girassol (equipe amarela)
3º lugar: Ouro Branco (equipe 
branca)

4º lugar: Tropa de Elite (equipe 
verde)

Vôlei Feminino

1º lugar: Tropa de Elite (equipe 
verde)
2º lugar: Águia (equipe azul)
3º lugar: Ouro Branco (equipe 
branca)
4º lugar: Girassol (equipe ama-
rela)

Vôlei Masculino

1º lugar: Águia (equipe azul)
2º lugar: Tropa de Elite (equipe ver-
de)
3º lugar: Girassol (equipe amarela)
4º lugar: Ouro Branco (equipe bran-
ca)

Tênis de Campo

1º lugar: Tropa de Elite (equipe ver-
de)
2º lugar: Águia (equipe azul)
3º lugar: Girassol (equipe amarela)
4º lugar: Ouro Branco (equipe bran-

ca)

Truco

1º lugar: Ouro Branco (equipe bran-
ca)
2º lugar: Tropa de Elite (equipe ver-
de)
3º lugar: Águia (equipe azul)
4º lugar: Girassol (equipe amarela)

Torcida

1º lugar: Tropa de Elite (equipe ver-

de)
2º lugar: Ouro Branco (equipe bran-
ca)
3º lugar: Girassol (equipe amarela)
4º lugar: Águia (equipe azul)

Campeão Geral

1º lugar: Tropa de Elite (equipe ver-
de)
2º lugar: Ouro Branco (equipe bran-
ca)
3º lugar:  Águia (equipe azul) / Giras-
sol (equipe amarela)

O Brasil conquistou mais três 
medalhas no atletismo na manhã 
desta terça-feira (3), nos Jogos 
Paralímpicos de Paris. Um ouro, 
com o sul-mato-grossense Yelt-
sin Jacques, e um bronze, com o 
paulista Júlio César Agripino, nos 
1500m da classe T11 (deficiência 
visual), e uma prata com a baiana 
Raissa Machado no lançamento 
de dardo da classe F56 (compe-
tem sentados).

Yeltsin fez o tempo de 
3min55s82, quebrando os recor-
des mundial e paralímpico que 
eram dele mesmo, obtido nos Jo-
gos Paralímpicos de Tóquio 2020 
com 3min57s60. Júlio completou 
o percurso em 4min04s03. A pra-
ta ficou com o etíope Yitayal Yig-
zaw, que correu em 4min03s21.

“Tive uma lesão, quando me 
recuperei sofri com uma virose, 
isso atrapalhou um pouco nos 
5000m. Mas nos 1500m é mais 
força, já sou forte geneticamen-
te e deu tudo certo. Eu até tinha 
apostado que viria o recorde 
com 3min53s, ou 3min54s, veio 
com 3min55s. Muito feliz por re-
petir o que fiz em Tóquio, fruto 
de muito trabalho. O Brasil se 
tornou uma força nas provas de 
meio fundo e de fundo, pesquiso 
bastante sobre fisiologia, somos 
muito fortes e só temos a crescer 
e conseguir ótimos resultados”, 
disse Yeltsin.

Yeltsin conquistou sua quar-
ta medalha paralímpica em Pa-
ris, somando aos dois ouros em 
Tóquio 2020, um nos 5.000m e 
outro nos 1.500m, ambos na clas-
se T11. Ele ganhou o bronze em 
Paris nos 5000m, prova em que 
Júlio Agripino foi ouro.

DARDO

Raissa Machado lançou em 
23,51m e ficou atrás somente 
dos 24,99m de Diana Krumina, 
da Letônia. Essa é a segunda me-

dalha de Raissa em Jogos. Em Tó-
quio 2020, ela também foi prata 
na mesma prova. No Mundial de 
Kobe 2024 ela conquistou a me-
dalha de ouro.

“Acordei sabendo que uma 
medalha seria minha, não impor-
tava a cor. Agora é começar a me 
preparar para buscar o ouro em 
Los Angeles (nos Jogos Paralím-
picos de 2028)”, disse Raissa.

O maranhense Bartolomeu 
Chaves garantiu sua vaga na final 
dos 400m T37 (paralisados ce-
rebrais) ao vencer a sua bateria 
com o tempo de 52s34. A final 
acontece às 06h05 (de Brasília) 
desta quarta-feira.

A maranhense Rayane Soares 
avançou à final dos 100m T13 
(deficiência visual) com o tempo 
de 11s90, novo recorde das Amé-
ricas. O anterior era de 11s99, 
feito pela cubana Omara Duran 
em Guadalajara 2011.

Outra brasileira envolvida 
na disputa, a sul-mato-grossen-
se Gabriela Mendonça também 
avançou à final, com 12s76. A 
final será às 15h08 (de Brasília).

ATLETISMO

Entre as brasileiras, somente 
a potiguar Maria Clara Augusto 
avançou à final dos 100m T47 
(deficiência nos membros supe-
riores). Ela fez a sua melhor mar-
ca na temporada, 12s63, e avan-
çou com o oitavo melhor tempo. A 
paraense Fernanda Yara, medalhis-
ta de ouro na prova dos 400m, fez 
o tempo de 12s64 e ficou fora da 
final, com o nono tempo geral. A 
final acontece às 15h16 (Brasília).

A mineira Izabela Campos ter-
minou na quarta colocação na 
final do lançamento de disco F11 
(deficiência visual). Ela lançou em 
34,94m. A vencedora da prova foi 
a chinesa Liangmin Zhang, com 
39,08m.

Nesta terça-feira à tarde, no ho-

rário de Brasília, o Brasil disputará 
ainda seis finais. A acreana Jerusa 
Geber, recordista mundial, está na 
final dos 100m da classe T11 (defi-
ciência visual), junto com a parana-
ense Lorena Spoladore. A disputa 
será às 15h03 (horário de Brasília).

Às 15h44 (horário de Brasília), 
os paulistas Samuel Conceição e 
Daniel Martins disputam a final dos 
400m da classe T20 (deficiências 
intelectuais) na briga por medalha.

NATAÇÃO

Os brasileiros da modalidade 
vão disputar seis finais ainda nesta 
terça-feira, a partir das 12h30 (de 
Brasília).

O paulista Victor Almeida dos 
Santos, 16, caçula da delegação 
brasileira nos Jogos Paralímpicos 
de Paris 2024, avançou às finais dos 
100m costas da classe S9 (limitação 
físico-motora). Ele fez a distância 
em 1min04s78 – a sexta marca ge-
ral das eliminatórias. A final será às 
12h37 (de Brasília).

Outro brasileiro envolvido na 
disputa, o paulista Lucas Mozela 
não se classificou. Ficou em 12⁰, 
com o tempo de 1min07s72.

A fluminense Mariana Gesteira 
avançou com o segundo tempo 
das classificatórias na Arena La Dé-
fense. Ela nadou os 100m costas, 
da classe S9 (limitação físico-moto-
ra), em 1min10s80. A final será às 
12h44 (de Brasília).

FINAIS

Maior medalhista de ouro bra-
sileira em Jogos Paralímpicos, a 
nadadora pernambucana Carol 
Santiago, da classe S12 (deficiên-
cia visual), nadou os 200m medley 
SM13, ou seja, competiu contra 
atletas com menores limitações 
visuais.

Bronze no Mundial de Man-
chester 2023 nessa prova, Carol 
passou para a final em Paris com 

o sexto melhor tempo das elimina-
tórias: 2min32s84. A decisão por 
pódio acontecerá às 15h04 (de Bra-
sília).

O paulista Gabriel Melone tam-
bém estará nas finais. O nadador fez 
os 50m borboleta, da classe S6 (li-
mitação físico-motora), em 33s05 e 
avançou com a sexta melhor marca 
para a decisão. A prova ocorrerá às 
13h (de Brasília).

A mineira Mayara Petzold estará 
na disputa por medalhas nos 50m 
borboleta femininos, da classe S6 
(limitação físico-motora), a partir 
13h05 (de Brasília). Nas elimina-

tórias, ela fez o tempo de 38s – o 
terceiro geral.

O paulista Samuel Oliveira tam-
bém voltará à piscina na noite de 
Paris, tarde do Brasil. Ele se classi-
ficou nos 50m costas, da classe S5 
(limitação físico-motora), com a 
quinta marca – 36s47. A final será 
às 13h27 (de Brasília).

As brasileiras Maiara Barreto 
e Edênia Garcia não avançaram à 
final dos 100m livre da classe S3 
(limitação físico-motora). A paulista 
Maiara Barreto fez o 10º tempo das 
eliminatórias (2min24s98), enquan-
to a cearense Edênia Garcia finali-

zou a distância em 2min40s86 – 16ª 
marca.

TÊNIS DE MESA

Pelas oitavas de final, a para-
naense Danielle Rauen venceu na 
manhã desta terça a croata Mirjana 
Lucic por 3 a 0 (11/8, 12/10 e 11/6) e 
está na quarts de final da classe WS9 
(para andantes) no individual. Já a 
paulista Jennyfer Parinos perdeu da 
ucraniana Iryna Shynkarova por 3 a 
1 (11/9, 13/11, 7/11 e 11/1) e está 
eliminada também na categoria WS9 
individual.
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SHOW DE LUZES, 
BANDAS FAMOSAS E DJ  

ESTARÃO ENCANTANDO A 
TODOS DIA 28

sOcial

A MARAVILHOSA MÉDICA Carol Figueira Costa está aí 
no último “Glamour” e estará aniversariando no próximo 
sábado, reunindo amigos para comemorar a vida. Dia 28 
voltará a brilhar na festa do “Glamour-59”

NA ÚLTIMA “NOITE DO GLAMOUR” estou aí recebendo 
Álvaro Guilherme com Mariana Peixoto,  dia 28 eles volta-
rão a me prestigiar no “Mirante Eventos”

SORAIA CORRÊA sempre presente com animado grupo da 
nossa querida Janaúba

VEJAM A BANDA DE LUCIANO: “Baile do Pacco” que vol-
tará a arrasar no palco e mexer com todo público com um 
repertorio dos anos dourados e atual. 

GRUPO DE AMIGOS que voltará a me prestigiar dia 28 na 
fervilhante festa no “Mirante Eventos”

ARMANDO FIGUEIREDO e a maravilhosa Tânia Martins 
estarão vindo de BH para me prestigiar

COMO SEMPRE DIGO, Gosto de ver os jovens correndo 
atrás com muita garra e vencendo. Destaco hoje o empre-
sário Luiz Fernando (Nando) Nobre que hoje através da sua 
empresa “VISION” organiza as formaturas das mais impor-
tantes Universidades das Gerais, Bahia e outros Estados. 
Brevemente ele estará inaugurando uma bem montada 
produtora. Aplausos...

VEJAM QUE RECEPÇÃO ESPETACULAR comandada pelo 
GRUPO VISION que cuida de todos os detalhes ou seja cola-
ção de Grau, coquetéis e o baile dos formandos.

MEUS QUERIDOS AMIGOS LEO E MAITÊ, Jacqueline e 
Richard Parrela já confirmaram presença dia 28 nas come-
morações dos meus 59 anos de jornalismo. Vai ser muito 
bom receber o carinho de todos nesta data tão importante

FENICS CHEGANDO
NA PRÓXIMA SEMANA, ou seja, dos dias 12 a15 deste 

mês teremos a importante FENICS-Feira Nacional da indús-
tria e comércio e serviços, promovido pela ACI. Será como 
sempre no Parque de Exposições onde uma gigantesca in-
fraestrutura será montada. Vamos lá prestigiar e visitar os 
mais importantes stands.

CORTAR GASTOS
PARA GARANTIR A META de déficit zero em 2025, Fer-

nando Haddad precisa cortar gastos de R$ 25,9 bilhões do 
Orçamento para o ano que vem e o ministro não descar-
ta fazer uma revisão nas despesas desembolsadas com o 
Benefício de Prestação Continuada (BPC). O governo acha 
que há muitas distorções nos pagamentos desse benefício 
e por isso fará um pente-fino para analisar 1,2 milhão de 
beneficiários.

PRESERVAR A MOEDA
COMO ERA ESPERADO, Lula indica Gabriel Galípolo 

para comandar o BC. Ele terá as missões de preservar a 
moeda e, como bom equilibrista, achar o ponto ideal entre 
a pressão do governo para desabar a taxa de juros e a do 
mercado financeiro para até aumentá-la.

PODCAST 

COMO EU MESMO QUIS dá um tempo fora da telinha 
da TV depois de várias décadas em várias emissoras, de re-
pente poderei voltar com minhas entrevistas na rede social 
num podcast que fui convidado por um forte e poderosa 
editora e depois da minha festa vou dar resposta. 

ONDE ANDAM?
GANÂNCIA, IMPUNIDADE E MOTIVAÇÃO política for-

mam o combustível dos incêndios que fizeram arder, este 
ano, uma área equivalente à do Estado do Rio de Janeiro. 
Nove em cada dez deles começam em atitudes irresponsá-
veis do homem. Chamas agora não são apenas uma questão 
ambiental: elas ameaçam — e matam — também nas áreas 
urbanas.  O Brasil está despreparado para encarar o proble-
ma. Por acaso alguém sabe por anda Marina Silva e seu fiel 
escudeiro Lula da Silva?

AS ELEIÇÕES ESTÃO CHEGANDO e mui-
tos candidatos estão desesperados, pois não estão conse-
guindo apoio nos bairros da periferia, quase todos foram 
pavimentados e a população está agradecida. Fico impres-
sionado com imagens que me são enviadas mostrando can-
didatos em pracinhas reunindo um pequeno grupo.

OS FERIADOS SEGUINTES COMO DIA 
7 SETEMBRO entre outros serão todos no sábado. 
Está ficando cada vez mais difícil curtir o maravilhoso Ar-
raial D’Ajuda, principalmente devido ao cancelamento do 
voo que saia direto de Moc rumo a Porto Seguro. Todos 
terão que fazer escala em BH ou Sampa, mas em dezembro 
acredito que deve voltar a funcionar até o carnaval.

LEMBRAM QUANDO AS PESSOAS eram 
levadas a força e presas sem explicações, isto era chamado 
de ditadura. Sr. Lula, as ações atuais de prisões de Nicolás 
Maduro contra os venezuelanos é uma democracia relativa 
ou ditadura?

UM INCÊNDIO FOI REGISTRADO na tarde 
da última segunda-feira, em vegetação às margens da LMG-
651, entre a cidade de Bocaiuva e Guaraciama, no Norte de 
Minas. Os incêndios estão tomando conta de toda a nossa 
mata, não só em São Paulo, mas em Minas também, vamos 
tomar cuidado e tentar evitar essas tragedias. 

A 51ª EDIÇÃO DA EXPOMONTES, que será 
realizada em 2025, já tem data para acontecer: de 3 a 13 de 
julho. O anúncio foi feito pela Sociedade Rural, que promo-
ve a feira. Ansiosos? 

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


